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Над Ткацкой 
строят эстакаду

Участок Северо-Восточной хорды от Щёлковского 
до Измайловского шоссе могут построить в 2016 году

С
троительство участка Севе-
ро-Восточной хорды от Щёл-
ковского до Измайловско-
го шоссе может завершить-
ся не в 2017 году, как плани-

ровалось изначально, а уже в 2016-м, 
раньше срока, предусмотренного 
контрактом. Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин, посетив 
указанный участок строительства. 
Основанием для такого прогноза по-
служили высокие темпы работ, на-
бранные сегодня строителями.

Учитель из Новокосина 
проехал 4 тысячи 
километров 
на велосипеде стр. 3

Уважаемые читатели!
Тираж газеты «Восточный округ» составляет 505 тыс. 
экземпляров. Газета издаётся еженедельно и доставляется 
во все дома и квартиры жителей ВАО. Каждый номер должен 
быть распространён до среды. Если вы не получили газету, 
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Есть вопросы по доставке газеты?

Фонари на Щёлковском шоссе 
оденут в чугунные цоколи

Фонарн ые столбы 
вдоль Щёлковского шос-
се, по словам главы Де-
партамента ТЭК г. Мо-
сквы Павла Ливинско-
го, будут обновлены. В 
рамках программы «Моя 
улица» все вылетные ма-
гистрали должны быть 
оборудованы чугунными 
цоколями и плафонами, 
которые по стилю будут 
сочетаться с внешним об-
ликом магистралей.

Пока на фонарные 
столбы вдоль магистра-
лей устанавливают вре-
менные пластиковые 
цоколи, но со временем 
они будут заменены на 
чугунные. 

Изготовлением литых 
цоколей, как пояснил Па-
вел Ливинский, занима-
ются два завода на Ура-
ле. Поскольку они не мо-
гут выполнить такой мас-
штабный заказ за один раз, 
цоколи будут устанавли-
вать по мере поступления.

Дмитрий СЕДОВ

Опавшую листву будут 
убирать по новым 
правилам  стр. 6

Почему у голубятен вид 
заброшенный?
Ваши письма и звонки  стр. 8 

Меньше хлеба 
и макарон

 

Мясорубки тут выпускали 
для отвода глаз
На проcпекте Будённого делают 
уникальные авиадвигатели
       стр. 9 

5 наивных вопросов 
о скандинавской ходьбе

стр. 11 
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В детсадах округа может 
измениться меню

Участковые Гаврюшин 
и Гутов защитили жителей 
Соколиной Горы 
от выстрелов     стр. 10
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(495) 211-41-82 Ежедневно
с 9.00 до 21.00

Льготная программа для пенсионеров!
РЕМОНТ квартир, кухонь
и ванных комнат

Прораб Борис Ф.

Мы бережём Вас, поэтому все заботы по ремонту берём на себя!

Позвоните
и запишитесь на 

бесплатный выезд 
нашего 

специалиста!

ТОЛЬКО В СЕНТЯБРЕ 
ТОЛЬКО В СЕНТЯБРЕ 

СКИДКИ
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Р
асширение Ру-
саковской ули-
цы в том месте, 
где она прохо-
дит под путе-

проводом Митьковской 
железнодорожной ветки 
(на границе ВАО и ЦАО), 
завершилось раньше 
срока. По первоначаль-
ным планам это должно 
было произойти толь-
ко в I квартале 2016 года. 
Но движение в три ряда в 
каждую сторону удалось 
запустить уже сейчас.

Оста лось доделать 
лишь тротуар между 
Митьковским путепро-
водом и поворотом на 
улицу Жебрунова: по 
словам строителей, ос-
новную трудность пред-
ставляет реконструкция 
системы водостока. При-
ходится вручную разби-
рать старые кирпичные 
колодцы, чтобы устано-
вить новые. Однако стро-
ители надеются, что в 
ближайшие дни и тро-
туар будет готов.

Старый мостовой про-
лёт остался на прежнем 
месте, но трамвайные 
пути, проходящие под 
ним, в ходе реконструк-
ции сдвинули до упора 

влево (если смотреть из 
центра). От этого про-
езжая часть справа, по 

которой идёт движение 
в область, расшири-
лась: раньше тут были 
две полосы, причём за-
уженные, сейчас — три, 
и полноценной ширины.

А движение в сторону 
центра (также по трём 
полноценным рядам) 
пошло по новому проко-
лу под железнодорожны-
ми путями, который по-
явился левее старого мо-
ста. Конечно, пришлось 

расширить и саму Руса-
ковскую, и транспорт под 
путепроводом стал дви-
гаться в обе стороны за-
метно свободнее.

Не забыли и о пеше-
ходах. Со стороны ули-
цы Жебрунова сохранён 
старый пешеходный тон-
нель, а со стороны Ма-
ленковской в новом про-
коле оборудован доста-
точно широкий тротуар.

Василий ИВАНОВ

Русаковскую улицу 
под Митьковским путепроводом 
расширили

В ходе 
реконструкции 
трамвайные 
пути сдвинули 
влево

В этом году участника-
ми акции «Семья помога-
ет семье» стали более ты-
сячи жителей округа. На 
16 пунктах сбора помо-
щи, открытых на терри-
тории ВАО, для школь-
ников собирали одежду, 
обувь и канцелярские 
принадлежности. 

— В этом году акция 
проходила в десятый 
раз, и тенденция такова, 
что с каждым годом чис-
ло участников растёт, — 
сказала на оперативном 
совещании в префекту-
ре начальник Управле-
ния социальной защи-
ты населения ВАО Анна 

Скоробогатова. — Общи-
ми усилиями мы помогли 

собрать в школу детей из 
836 семей округа, а остав-

шиеся вещи были на-
правлены в детские дома.

Кроме того, 436 пер-
воклассников получили 
к новому учебному году 
ранцы с пеналами, тетра-
дями, дневниками и дру-
гими принадлежностями 
от управ районов и пре-
фектуры округа.

Благодарственными 
грамотами Департамен-
та труда и социальной 
защиты населения г. Мо-
сквы отмечены префект 
ВАО Всеволод Тимофе-
ев, заместитель префекта 
Ирина Кузнецова и главы 
управ районов.

Николай ДОЛГОВ

День открытых две-
рей пройдёт 26 сентября 
в Центре содействия се-
мейному воспитанию №1. 
Горожане, которые жела-
ют стать приёмными ро-
дителями, смогут в этот 
день познакомиться с ре-
бятами.

Сейчас в центре живут 
дети от 3 до 18 лет; в бли-
жайшее время в центр 
будут поступать и совсем 
маленькие дети — от го-
дика.

— С начала этого года 
мы передали уже более 
20 детей на воспитание 
в семьи, и в этом немало 
помогли дни открытых 
дверей. Это очень хоро-
шая возможность для 
потенциальных родите-
лей познакомиться с ре-
бятами в непринуждён-
ной обстановке, присмо-
треться к ним, — расска-
зывает начальник отдела 
по содействию семейно-
му устройству и сопрово-
ждению семей центра Ма-
рина Шуршикова. — Дети 
всегда ждут дня открытых 
дверей и готовятся к нему.

Записаться на день от-
крытых дверей можно 
до 24 сентября по теле-
фонам: 8-963-617-2811, 
8-968-449-6727, 8-925-
731-9975.

Адрес центра: ул. Реутов-
ская, 24б.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Более тысячи жителей Восточного округа 
стали участниками акции «Семья помогает семье»

Детский дом 
в Вешняках 
ждёт приёмных 
родителей

Рабочие 
из ВАО поедут 
на чемпионат 
мира 
в Бразилию

Пятидневные соревнова-
ние мастеров рабочих специ-
альностей состоялись на базе 
АО «НПЦ газотурбостроения 
«Салют» в районе Соколиная 
Гора. Призовые места чемпи-
оната завоевали трое моло-
дых сотрудников АО «НПЦ 
газотурбостроения «Салют» 
Рустам Касымов, Ринчин 
Мантуров и Илья Аверичев. 
Чемпионат WorldSkills (ми-
ровые навыки) имеет статус 
международного. На «Салю-
те» соревновались более 70 
молодых специалистов из 50 
предприятий Объединённой 
двигателестроительной кор-
порации России и холдинга 
«Ростех».

Победителей чемпиона-
та ждёт продолжение состя-
заний на международном 
уровне. В ближайшее время 
наши ребята отправятся на 
чемпионат мира WorldSkills 
International, который прой-
дёт в Бразилии. 

Валерий ГУК

20-летие Управления 
социальной защиты на-
селения ВАО отметили 
большим «Социальным 
фестива лем». На ба зе 
ЦСО районов Соколь-
ник и, Вешн як и, Вос-
точное Измайлово, Но-
вогиреево и центров со-
циальной помощи семье 
и детям районов Голья-
ново, Измайлово, Коси-
но-Ухтомское были ор-
г а н изов а н ы и н т ера к-
тивные площадки. Сюда 
приш ли около 200 се-
мей с детьми. Они мог-
ли пол у чить консуль-
тации психологов, по-

у частвовать в разли ч-
н ы х м а с т е р -к л а с с а х . 

Главной фестивальной 
площадкой стала Симфо-
ническая эстрада ПКиО 
«Сокольники». Здесь со-
стоялось награж дение 
благодарностями и по-
чётными грамотами луч-
ших сотрудников систе-
мы соцзащиты. В рам-
ках праздника прошёл 
окружной этап конкур-
са «Супердедушка-2015». 
Приз зрительских сим-
патий завоевал Влади-
мир Климачёв из района 
Преображенское. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Префекту Всеволоду Тимофееву 
вручили благодарственную грамоту от Департамента труда 
и соцзащиты населения г. Москвы

Юбилей УСЗН отметили 
«Социальным фестивалем»
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Движение по новой схеме запустили на полгода раньше намеченного срока
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П
амятный знак с 
именами работ-
ников фабрики 
«Красный Вос-
ток», погибших 

на фронтах Великой Оте-
чественной, установили 
во дворе дома 46 на ули-
це Мироновской. Пол-
ная драматизма история, 
впрочем, ещё не закон-
чена. 

— Каждое 9 Мая мы 
приезжали к памятному 
знаку, чтобы почтить па-
мять деда — Василия Ива-
новича Юрина. Он погиб 
на Курской дуге. Ему тог-
да было 39 лет, — расска-
зывает внучка фронтови-
ка Екатерина Юрина. — 
Нам не известна точная 
дата его смерти: то ли 6-го, 
то ли 8 июля. Мы не мо-
жем посетить его могилу, 
потому что её нет. В эва-
куации потерялись фото-
графии и письма дедушки. 
Всё, что у нас осталось в 
память о нём, — этот ме-
мориал.

В нынешнем году се-
мье Юриных некуда было 
приехать, потому что па-
мятные доски с имена-
ми героев бесследно ис-
чезли. История мемори-
ала, на котором увекове-

чены имена работников 
фабрики «Красный Вос-
ток», павших в годы Ве-
ликой Отечественной 
вой ны, не простая. 

Из ворот текстильной 
фабрики «Красный Вос-
ток» ушли на фронт сотни 
добровольцев. После вой-
ны на стене здания разме-
стили памятные доски с 
именами всех фронто-
виков, не вернувшихся с 
войны. Когда в 2012 году 
здание фабрики сноси-
ли, памятные доски были 
сняты. Местные жители 
вспоминают, как рабочие 
буквально ходили по ним. 
Таблички частично вос-
становили и разместили в 
неудачном месте: на бой-
лерной напротив мусор-
ки. А в начале этого года 
пропали и они.

Екатерина Юрина обра-

тилась за помощью в упра-
ву района Соколиная Гора. 
Там помогли восстановить 
историческую справед-
ливость. На доске пока 33 
фамилии. Дело в том, что 
первоначальный мемори-
ал содержал сотни имён, 
многие из которых сейчас 
утеряны. Помочь восста-

новить память о героях мо-
жете вы, жители ВАО. Воз-
можно, в семейных альбо-
мах у вас сохранились фо-
тографии здания фабрики, 
на которых видны памят-
ные таблички. Присылай-
те эти фотографии на по-
чту: e.yurina@mail.ru

Анна ПЕСТЕРЕВА 

 Наталья Бурлаченко, 
домохозяйка, Преобра-
женское:

— У меня ребёнок 
пока ещё маленький, 
поэтому мне сложно 
судить, но, знаете, бы-
вает такое, что семья аб-
солютно нормальная и 
ребёнка в семье любят, 
а во время переходного 
возраста с ним начина-
ет твориться что-то не-
понятное. И пытаться 
жёстко контролировать 
такого подростка ино-

гда ещё хуже. Если ему 
взбредёт в голову прогу-
ливать, что с этим мож-
но сделать? Не всегда ви-
новаты родители, так 
что инициативу считаю 
бесполезной.

 Ирина Дмитриева, фри-
лансер, Косино-Ухтом-
ский:

— Какие-то глупости. 
Вы сами-то вспомните 
себя в школьные годы: 
если хотелось прогу-
лять, прогуливали, не 

думая о последствиях. 
Родители-то тут при 
чём? Если уж за систе-
матические прогулы 
кого-то и наказывать, 
так это самих школьни-
ков. Не рублём, конеч-
но, но вот обществен-
ными работами вполне.

 Евгений Быстряков, по-
жарный инспектор, Се-
верное Измайлово:

— Идея интересная, 
но мне кажется, в каж-
дом случае надо разби-

раться отдельно: если 
действительно окажет-
ся, что родители просто 
«забили» на воспитание 
детей и те прогуливают, 
можно и оштрафовать.

 Оксана Калинина, ад-
министратор, Гольяново:

— Поначалу зву-
чит как-то страннова-
то, но если подумать… 
Действительно, в наше 
время денежные штра-
фы поневоле заставят 
задуматься. Всё-таки, 

что бы ни говорили о 
современных детях, 
чаще всего причиной 
их неадекватного пове-
дения становится пло-
хое воспитание. Для 
моего поколения про-
гул в школе был чем-то 
из ряда вон выходящим, 
потому что так родите-
ли воспитали.

Алина ДЫХМАН

В Москве могут начать штрафовать родителей, 
чьи дети систематически без уважительной 
причины прогуливают школьные занятия, 
сообщают СМИ со ссылкой на заместителя 
председателя Комиссии Мосгордумы по об-
разованию Ольгу Ярославскую. По словам 
заместителя председателя, на сегодня нет 
способов привлечь необязательных роди-
телей к ответственности. Только комиссия 
по делам несовершеннолетних и защите их 
прав занимается этим вопросом, но, кроме 
предупреждений, у неё нет реальных рычагов 
воздействия на невнимательных родителей. 
Существенный денежный штраф (для мало-
имущих семей — общественные работы) мог 
бы побудить родителей заниматься детьми. 
«ВО» поинтересовался, как жители относятся 
к такой инициативе.

Присылайте ваше мне-
ние по адресу vashe_
mnenie@inbox.ru 

Нужно ли штрафовать родителей 
за прогулы детей?

На Мироновской восстановили памятный 
знак с именами работников фабрики 
«Красный Восток»

Когда в 2012 
году здание 
фабрики 
сносили, 
памятные 
доски были 
уничтожены

ВАШЕ МНЕНИЕ

Около 4 тыс. киломе-
тров проехал нынешним 
летом на велосипеде учи-
тель школы №2128 из Но-
вокосина Виктор Дирк-
сен.

— Велопутешествия-
ми я увлекаюсь четвёр-
тый год, — рассказывает 
Виктор. — Каждое лето с 
компанией единомыш-
ленников, с которыми 
познакомился в Интер-
нете, проезжаю по 4-5 
тыс. километров. 

В этом году велосипе-
дисты отправились пу-
тешествовать по городам 
Золотого кольца. Побы-
вали во Владимире, Суз-
дале, Иванове, Переслав-
ле-Залесском. Каждая 
поездка занимала два-
три дня, ночевали путе-
шественники либо в не-
дорогих гостиницах, 
либо в палатках посреди 
леса. В октябре, если по-
года не помешает, компа-
ния планирует съездить в 

Смоленск, а в следующем 
году надеется покататься 
по Европе.

Виктор преподаёт в 
школе основы религиоз-
ных культур и светской 
этики. В поездках попут-
но собирает информацию 
о храмах.

— Москвичи очень пло-
хо знают даже Москов-
скую область, — счита-
ет Виктор. — Я бы посо-

ветовал всем съездить, 
например, в Павловский 
Посад, где есть монастырь 
с очень интересной архи-
тектурой, или в Шатуру, 
где красивые пейзажи.

Велопрогулками 32-лет-
ний педагог увлёк и сво-
их учеников. Правда, с 
ними он пока путешеству-
ет только по Москве — по 
паркам и усадьбам.

Марина ТРУБИЛИНА

Учитель из Новокосина проехал 
4 тысячи километров на велосипеде

В Косине семь 
человек дали 
обет трезвости

В Успенском храме в Коси-
не семь человек дали обеты 
об отказе от алкоголя. Прои-
зошло это 11 сентября: в этот 
день Православная церковь 
отмечает День трезвости.

— Люди давали обеты на 
разные сроки: одна женщина 
— на пять лет, супружеская 
пара — на год, ещё одна жен-
щина — на месяц, — рассказы-
вает руководитель школы трез-
вения при храме Елена Андри-
анова. — Это зависит от того, 
какие силы чувствует в себе че-
ловек, на что его благословил 
духовник. Обычно люди выдер-
живают обет.

Школа трезвения при Успен-
ском храме в Косине работает 
уже более 10 лет. Сюда могут 
приходить на занятия те, у кого 
зависимость от алкоголя, куре-
ния, азартных игр. Также здесь 
помогают родственникам за-
висимых людей: рассказыва-
ют, как вести себя с пьющим 
человеком, как выправить си-
туацию. Занятия проходят ве-
чером по понедельникам. При-
ходить на них могут и невоцер-
ковленные люди.

Занятия школы проходят 
на Большой Косинской ул., 
29 (актовый зал справа от Ни-
кольского храма). Тел.: (495) 
700-2209, 8-910-406-8837.

Марина ТРУБИЛИНА

Председатель Совета 
ветеранов округа стал 
почётным жителем 
Гольянова

С о в е т 
в е т е р а -
нов ВАО на 
внеочеред-
ном заседа-
нии поздра-
вил своего 
председа-
теля Мар-
ка Павловича Иванихина с 
присвоением звания «Почёт-
ный житель Гольянова». Та-
кое решение накануне принял 
Совет депутатов муниципаль-
ного округа Гольяново.

— Мы знаем Марка Пав-
ловича как одного из самых 
активных деятелей движения 
ветеранов в Москве. Предла-
гаю включить Марка Павло-
вича в Совет старейшин Мо-
сковского совета ветеранов, 
— заявил заместитель пред-
седателя Совета ветеранов 
ВАО Виктор Макаров.

Валерий ГУК

13 сентября в Москве в 
парке у Большого Перов-
ского пруда прошёл фе-
стиваль «У святого князя 
Владимира». Здесь вы-
ступили 22 музыкальных 
коллектива, в том чис-
ле хор Данилова мона-
стыря, известные испол-
нители — Александр Ф. 
Скляр, Сергей Калугин. Го-
сти фестиваля смогли по-
сетить чемпионат России 
по судомодельному спор-
ту, турнир по историче-
скому фехтованию, исто-
рические мастер-классы, 
выставку икон. 

Почти 1,5 тысячи жите-
лей Гольянова посетили 

12  сентября благотвори-
тельный фестиваль в рай-
онном парке, который орга-
низовали прихожане стро-
ящегося храма Священно-
мученика Гермогена. 

Шумела ярмарка с пи-
рогами, блинами и сувени-
рами. Взрослые и дети ле-
пили горшки, ковали же-
лезо, расписывали пряни-
ки и отливали свечи. 

— У нас получился на-
стоящий праздник, гран-
диозный, яркий, — гово-
рит помощница настояте-
ля храма в Гольянове Ана-
стасия Барышникова. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА,
Алексей ТУМАНОВ

В Новогирееве и Гольянове 
прошли православные фестивали 

С компаньонами по прогулкам Виктор 
(крайний слева) познакомился в Интернете

13 сентября на фестивале 
«У святого князя Владимира»

Пока на мемориальной доске 
всего 33 фамилии
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Семь ключевых тем 
обсудят на московском 
гражданском форуме 

7-й московский граж-
данский форум стартовал 
в Москве 9 сентября и про-
должится до ноября. Экс-
перты обсудят семь тем, 
которые представляют для 
Москвы особенную важ-
ность. Специалистам пред-
стоит подготовить предло-
жения по вопросам эколо-
гии, внешнего вида города, 
волонтёрского движения, 
электронных референду-
мов, миграционной полити-
ки и общественного контро-
ля за капремонтом, а так-
же по формату взаимодей-
ствия НКО и государства. 

Подстанция 
«Берсеневская» 
повысит надёжность 
электроснабжения 
Москвы

Вместо работающей уже 
почти 100 лет подстанции 
ГЭС-2 центральные районы 
Москвы получат современ-
ную мощную электропод-
станцию «Берсеневская». 
Строительную площадку 
нового объекта энергети-
ческой системы столицы 
на Болотной площади по-
сетил мэр Москвы Сергей 
Собянин.

Общая трансформатор-
ная мощность новой элек-
троподстанции, призванной 
обеспечить энергоснабже-
ние зданий и уличных объ-
ектов в районах ЦАО, ЗАО 
и ЮЗАО Москвы, составит 
320 МВА.

В столице внедряется 
система электронного 
исполнения судебных 
актов 

Мэр Москвы посетил Ту-
шинский районный суд, где 
ответственные сотрудники 
представили ему принцип 
работы системы электрон-
ного исполнения судебных 
актов, которую внедрят в 
ближайшее время в не-
скольких районных судах. 

Новая электронная ус-
луга призвана упростить 
коммуникацию между рай-
онными судами и Управле-
нием Федерального казна-
чейства. 

В Хамовниках открыли 
бассейн для студентов

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин открыл и осмотрел 
новый бассейн, построен-
ный в столице по програм-
ме партии «Единая Россия», 
которая названа «500 бас-
сейнов для вузов». 

Новый бассейн распо-
ложился на стадионе «Бу-
ревестник» в Хамовниках 
и относится к спортивным 
объектам 1-го московско-
го государственного меди-
цинского университета им. 
И.М.Сеченова (МГМУ). 

Собянин увеличил 
количество премий 
молодым учёным 
в три раза

Столичный мэр Сергей 
Собянин на заседании пре-
зидиума правительства го-
рода сообщил, что количе-
ство премий молодым учё-
ным Москвы увеличилось в 
три раза.

КОРОТКО Москва ударилась 
в спорт
Бегом за здоровьем

Иногда для того, чтобы 
осознать, какой стала Мо-
сква, нужно улететь за ты-
сячи километров от столи-
цы. Этим летом со мной та-
кое случилось. Отдыхали 
с женой на Кипре и каж-
дое утро наблюдали, как 
курортный городок Про-
тарас наполняли толпы 
бегунов. Молодые муску-
листые парни, пожилые 
пары, задохлики, женщи-
ны за сорок, борющиеся с 
лишним весом, тинейдже-
ры… Я поначалу думал, что 
это исключительно англи-
чане (они всегда и везде бе-
гают), пока один из бегунов 
не обратился ко мне по-
русски: «Не подскажете, 
где тут приличное кафе?» 
Выяснилось, что бегуна 
зовут Олег, он из Богород-
ского. Вот так номер! Здесь 
целая семья: он, жена, тёща 
с тестем, двое детей, 12 и 
16 лет, и все бегают. Мало 
того, Олег этим утром на 
пробежке успел шапочно 
познакомиться ещё с не-
сколькими москвичами.

В общем, несколько дней 
внимательных наблюде-
ний навели меня на мысль, 
что русские (и большей ча-
стью москвичи) тоже бе-
гут. Потому что привыч-
ка. Дома летом катаются 
на роликах и велосипедах, 
а зимой ходят на каток с ис-
кусственным покрытием.

Спортплощадка рядом

Это и называется — соз-
дать доступную спортив-
ную инфраструктуру. Ког-
да не хочешь, а выйдешь во 
двор показать внуку, как 
на турнике нужно делать 
выход силой. Или если 
бесплатный каток с искус-
ственным льдом букваль-
но в двух шагах от дома: 
как туда не ходить каждые 
выходные или даже в буд-
ни, вечером после работы?

Воркаут — отдельная 
песня. В Москве за по-
следние три года созданы 
тысячи новых площадок, в 
Восточном округе — более 
360. С 2013 года в Москве 
проводится Кубок мэра по 
воркауту. Площадки при 
школах открыли для об-
щего пользования. Теперь 
по вечерам любители физ-
культуры разных возрас-
тов имеют возможность 

под держ ивать форму.
Благодаря реализации 

госпрограммы «Спорт Мо-
сквы» на 2012-2018 годы по-
явились новые велодорож-
ки в парках. На террито-
рии ВАО, в «Сокольниках» 
и Измайловском парке, те-
перь в общей сложности бо-
лее 56 километров велодо-
рожек. Там же организован 
прокат велосипедов. Зимой 
при катках и лыжных трас-
сах можно взять напрокат 
коньки или лыжи.

По данным социологи-
ческих опросов, 51% жите-
лей города Москвы регу-
лярно занимаются физи-
ческой культурой и спор-
том (в организованных 
группах или самостоя-
тельно). На один милли-
он выросло число жи-
телей столицы, которые 
спорт сделали главным 
своим хобби. В абсолют-
ных цифрах это выглядит 
так: было 2 млн 124 тыс. 
человек (18,4% от общей 
численности населения), 
стало 3 млн 320 тыс. чело-
век (28% от общей числен-
ности населения).

Примерно в таких же 
пропорциях выросло за 
пять лет и число участ-
ников таких популярных 
детско-подростковых со-
ревнований, как турниры 
«Золотая шайба» и «Кожа-
ный мяч».

Почти на треть увели-
чилось число участни-
ков спартакиады молодё-
жи допризывного возрас-
та, которую организуют 
городской Департамент 
образования, Военкомат 
г. Москвы и московское 
отделение ДОСААФ.

Экстрим и нормы ГТО

По поручению мэра Мо-
сквы Сергея Собянина в 
системе Москомспорта 
создано государственное 
бюджетное учреждение 
города Москвы «Физкуль-
турно-спортивный центр 
«Экстрим» Департамента 
физической культуры и 
спорта г. Москвы. Новое 
подразделение призвано 
развивать в молодёжной 
среде, кроме воркаута, ещё 
и роллер-спорт, скейтбор-
динг, маунтинбайк, ВМХ, 
смешанные единоборства 
и пляжные виды спорта.

Комплекс ГТО, возрож-
дённый пару лет назад, в 

Москве активно разви-
вается. Проводятся го-
родские и окружные фе-
стивали ГТО. Обеспече-
на работа постоянно дей-
ствующих спортивных 

объектов, где любой же-
лающий в возрасте от ше-
сти лет и старше может в 
тестовом режиме испы-
тать свои силы в выпол-
нении норм ГТО. Плани-

руется, что до конца 2015 
года более 1 млн 700 тыс. 
москвичей станут участ-
никами состязаний по 
сдаче норм ГТО.

Николай ДОЛГОВ

Самые большие спортивные стройки столицы

За пять лет количество
физкультурников в столице 
выросло на миллион человек

Спортплощадки при школах 
открыли для общего 
пользования

В 2014 году построен стадион «Спартак» 
(«Открытие Арена») по адресу: Волоколамское 
ш., 69, который будет задействован в Кубке 
конфедераций FIFA 2017 года и чемпионате 
мира по футболу FIFА 2018 года.

В 2015 году сдан в эксплуатацию «ВТБ Ле-
довый дворец» с тремя ледовыми аренами по 
адресу: ул. Автозаводская, вл. 23.

Р е ко н с т р у и р о в а н 
Гребной канал в Кры-
латском. Были построе-
ны два соединительных 
канала с устройством 
двух мостов, появилось 
новое информационное 
табло, выполнен ремонт 
покрытия беговых доро-
жек на острове.

Продолжаются строительно-монтажные 
работы на главном стадионе чемпионата 
мира по футболу FIFA 2018 года — Большой 
спортивной арене олимпийского комплекса 
«Лужники» (БСА ОК «Лужники»), ввод объ-
екта в эксплуатацию планируется во II квар-
тале 2017 года. На территории олимпийско-
го комплекса «Лужники» в 2016 году будет 
построено 19 объектов дополнительной ин-
фраструктуры.

В рамках подготовки к чемпионату мира 
2018 года идёт реконструкция стадионов «Ди-
намо» и ЦСКА.
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З
акончился кон-
курс по выбору 
компаний-под-
рядчиков, кото-
рые будут вести 
работы в домах 

ВАО, включённых в кра-
ткосрочную программу 
капитального ремонта 
на 2015-2016 годы. С 10 
октября работы долж-
ны начаться, в частно-
сти, на Погонном пр., 1, 
корп. 5; ул. Амурской, 19; 
Зелёном просп., 105; Из-
майловском бул., 22; ул. 
11-й Парковой, 44, корп. 
3; ул. 1-й Владимирской, 
24, корп. 2; ул. Новоги-
реевской, 29, корп. 2; ул. 
Борисовской, 10а и 18; на 
Семёновском Валу, 10, 
корп. 3.

Ремонтировать дома по 
этим адресам изъявили 
желание две компании — 
«Роуд Групп» и «Радор». 
Кто из них победил, ста-
нет известно через не-
сколько дней. 

Познакомятся 
с жителями 
и согласуют сроки 

 — Первые две декады 
подрядчики будут зна-
комиться с местом ра-
бот, особенностями этих 
зданий и с жителями, — 
сообщили в Фонде ка-
питального ремонта. — 
Приедет и наш инженер 
по надзору, жителям рас-
скажут, что и как будут 
делать в подъездах, ког-
да ремонтники вой дут в 
квартиры и какие рабо-

ты предстоят при замене 
стояков воды, тепла, ка-
нализации.

По большинству адре-
сов всё начнётся с замены 
разводящих магистралей 
холодной и горячей воды 
в подвале. На это ремонт-
никам даётся 60 дней. 
После этого — 10 дней на 
оформление документов и 
согласование. 

Второй этап — снова во-
допровод, но теперь уже в 
квартирах: здесь будут ме-
нять стояки. На это отво-
дится тоже два месяца — 
до конца марта. 

Третий этап (замена си-
стемы отопления, ремонт 
фасада и крыши — у кого 
что в наихудшем состоя-
нии) запланирован не везде. 
Ход ремонта можно 
отслеживать 
с графиком в руках

График и технология ра-
бот расписаны по пунктам, 
с указанием материалов, 
которые будут использо-
ваны, технологий и сроков 
— с точностью до дня. 

— Всё это можно отсле-
дить на сайте Фонда капи-
тального ремонта, — гово-
рит председатель совета 
дома 19 на улице Амурской 
Дарья Гудченко. — Поми-
мо замены водопровода, у 
нас будут менять систему 
отопления (с марта до кон-
ца июня) и обновят крышу 
с фасадом (с апреля до се-
редины лета). 

После этого кирпичная 
четырёхэтажка будет жить 
спокойно 10 лет: замена 
электрики и канализации 
по региональной програм-
ме капремонта намечена 
на 2024-2026 годы. 

«Будем следить 
за каждым шагом» 

Во всех домах ВАО, где 
начинается капитальный 
ремонт, он взят под обще-
ственный контроль.

В первый день при от-
крытии работ в обяза-
тельном порядке должны 
присутствовать председа-
тель совета дома и старшие 
по подъездам. В некоторых 

домах на общем собрании 
выбрали и специального 
уполномоченного по кап-
ремонту.

— У меня уже сейчас есть 
контакты Фонда капре-
монта, инженера по над-
зору, сметчика, буду дер-
жать связь и с сотрудника-
ми управы и УК, отвечаю-
щими за ход капремонта, 
— говорит уполномочен-
ная по капремонту дома 
33, корп. 4, на 15-й Парко-
вой Светлана Смирнова. 
— В совете дома есть ин-
женеры, строители, эко-
номисты, будем следить 
за всем: и чтобы матери-

алы привезли именно те, 
которые указаны в смете, 
и за соблюдением техноло-
гии, чтобы не тяп-ляп де-
лали, и за сроками, чтобы 
работы не затягивались.

После начала работ к 
контролю за тем, как они 
идут, подключатся обще-
ственные советники глав 
управ и муниципальные 
депутаты. 

Марина МАКЕЕВА 
С перечнем домов ВАО, вошедших 
в программу капитального ремонта 
на 2015-2016 годы, и работ, которые 
там будут проведены, можно озна-
комиться на сайте Департамента 
капитального ремонта dkr.mos.ru 

КАПРЕМОНТ

На Амурской поменяют всё — 
от подвала до крыши  Богородское 

(в помещении МФЦ): 
Открытое ш., 8, 
тел. (499) 940-9059

 Вешняки 
(в помещении МФЦ): 
ул. Вешняковская, 17г, 
тел. (499) 940-3588

 Восточное Измайлово 
(в помещении МФЦ): 
Измайловский просп., 
93, корп. 1 (окна 9, 10, 
11), тел. (499) 940-4767

 Гольяново  
(обслуживает и жителей 
посёлка Восточный): 
ул. Байкальская, 23, 
тел.: (495) 462-2103, 
(495) 462-3670

 Ивановское 
(в помещении МФЦ):
 ул. Молостовых, 1г, 
тел. (499) 940-3580

 Измайлово 
(в помещении МФЦ): 
ул. 10-я Парковая, 20, 
тел. (499) 940-0275

 Кожухово (обслуживает 
микрорайон Кожухово 
района Косино-
Ухтомский):  
ул. Святоозёрская, 15, 
тел.: (499) 721-8604, 
(499) 721-8603

 Косино-Ухтомский 
(в помещении МФЦ): 
ул. Большая Косинская, 
16, корп. 1, 
тел. (499) 940-4778

 Метрогородок: Открытое 
ш., 19, корп. 1, тел.: 
(499) 167-0496, 
(499) 167-5100

 Новогиреево 
(в помещении МФЦ): 
ул. Алексея Дикого, 3, 
тел. (499) 940-9291

 Новокосино 
(в помещении МФЦ): 
ул. Салтыковская, 29а, 
тел. (499) 940-0030

 Перово (в помещении 
МФЦ): ул. 3-я 
Владимирская, 9а, 
тел. (499) 940-9124

 Преображенское 
(обслуживает также 
жителей района 
Сокольники): 
ул. Буженинова, 12, 
тел.: (495) 963-2250, 
(495) 963-0432 

 Северное Измайлово 
(в помещении МФЦ): 
ул. 15-я Парковая, 40б, 
тел. (495) 587-8888 

 Соколиная Гора 
(в помещении МФЦ): 
ул. Большая 
Семёновская, 23а, 
тел. (499) 940-1712 

Внимание! Приём 
документов на 
оформление жилищной 
субсидии проводится 
по экстерриториальному 
принципу: можно прийти 
в любое отделение 
Центра жилищных 
субсидий Москвы 
(все адреса на сайте 
www.subsident.ru). 
Оформить субсидию 
можно также на портале 
госуслуг 
pgu.mos.ru через 
«Личный кабинет» 

ЦЕНТРЫ 
ЖИЛИЩНЫХ 

СУБСИДИЙ ВАО 

Инженер 
по надзору 
расскажет 
жителям, 
какие работы 
пройдут 
в подъездах

Группа по подбору персо-
нала Фонда капитального ре-
монта г. Москвы начала фор-
мировать команду инжене-
ров технического надзора для 
контроля за качеством ремон-
та московских многоэтажек. 
Основные требования к кан-
дидатам: высшее образование 
в области строительства, опыт 
работы не менее трёх лет, зна-
ние системы жилого фонда го-
рода.

Как сообщили в Фонде ка-
питального ремонта, эта ра-
бота позволяет не выезжать 
за пределы своего округа, ра-
ботая на объектах недалеко 
от дома. Оформление проис-

ходит в соответствии с Трудо-
вым кодексом РФ. Официаль-
ный доход — от 60 тыс. рублей 
(оклад 47 500 рублей плюс пре-
мии).

Кроме инженеров-строите-
лей, Фонду капитального ре-
монта нужны сметчики, спе-
циалисты по работе с обраще-
ниями граждан и пр.

Подробная информация на 
сайте www.fond.mos.ru (раз-
дел «Работа в фонде»). Резю-
ме принимаются по электрон-
ному адресу fond@mos.ru

Телефон Центра привле-
чения и подбора персонала 
(495) 957-9133 (звоните с 9.00 
до 18.00).

Фонд капремонта приглашает 
инженеров технического надзора

Московская город-
ская дума приняла за-
конопроект, согласно 
которому срок пере-
хода из Фонда капи-
тального ремонта го-
рода Москвы на спе-
циальный счёт дома 
сокращается с двух лет 
до трёх месяцев.

Спецсчёт позволяет 
собственникам жилья 
самим решать, какие 
работы провести пер-
выми, и тратить со-
бранные на капре-
монт средства по мере 

необходимости. Поч-
ти из 32 тысяч домов, 
включённых в Мо-
скве в программу ка-
питального ремонта, 
лишь 2,7 тысячи в на-
стоящее время выбра-
ли специальный счёт, 
а не счёт регионально-
го оператора. Однако 
сейчас появляются 
новые желающие пе-
рейти на спецсчёт.

В их интересах Мос-
гордума 9 сентября 
приняла в окончатель-
ном чтении законопро-

ект, изменяющий сроки 
перехода на специаль-
ный счёт. Три месяца 
составляют оптималь-
ный срок, реально не-
обходимый для прове-
дения процедуры пере-
хода и перевода денег на 
новый счёт дома.

При этом представи-
тель Фонда капиталь-
ного ремонта города 
Москвы Дмитрий Лиф-
шиц заявил, что массо-
вого ухода на спецсче-
та в фонде не ожидают.

Ирина КОРНЕЕВА 

Московская дума упростила процедуру 
перехода на спецсчёт для оплаты 
капремонта

Подробнее о программе капремонта можно узнать 
на сайте Фонда капитального ремонта многоквартирных 
домов г. Москвы www.fond.mos.ru или по телефону 
горячей линии (495) 539-3787.
Подробнее о начислениях и расчёте платежей можно 
узнать в центрах предоставления государственных услуг 
города Москвы (адреса  на сайте www.md.mos.ru) 
или по телефону горячей линии (495) 587-8888.
О расчёте и предоставлении субсидий — по телефону 
горячей линии (495) 530-2081, а также на сайте Городского 
центра жилищных субсидий www.subsident.ru

ПОЛЕЗНЫЕ ТЕЛЕФОНЫ

В начале октября в домах ВАО начнётся капитальный ремонт

Перво-наперво в доме 19 на Амурской заменят 
водопровод, систему отопления и кровлю
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Л
истопад ещё не 
начался, а в ре-
дакцию уже ста-
ли поступать во-
просы жителей 

ВАО: неужели этой осе-
нью, как и раньше, опав-
шую листву во дворах бу-
дут сгребать граблями, 
оголяя землю перед мо-
розами? 

Ещё весной Департа-
мент природопользова-
ния и охраны окружаю-
щей среды выпустил объ-
ёмный документ: «Об 
утверждении Правил соз-
дания, содержания и охра-
ны зелёных насаждений и 
природных сообществ го-
рода Москвы». 

С твёрдых 
поверхностей убрать, 
остальное пусть лежит 
до весны 

Согласно новым прави-
лам судьба осеннего ли-
ста зависит от того, куда 
он упал.

— Если на дорожку, 
детскую или спортив-
ную площадку, парковку, 
в междво ровый проезд, а 
также на расстояние бли-
же чем 5 метров от этих и 
других твёрдых покрытий, 
листву надо убрать, — ком-
ментирует председатель 
Московского городско-
го общества защиты при-
роды Галина Морозова. 
— На всей остальной тер-
ритории двора — на земле 
под окнами, на траве в па-
лисадниках, вдоль тропи-
нок за домом, на лужайке 
у голубятни — листья мо-
гут лежать до весны. 

Стригут не по паспорту 

В документе сказано, 
что с газонов листву надо 
убирать. Но газон — это не 
любая трава, а выращен-
ный по специальной тех-
нологии ровный травяной 
покров с густой, плотной 
дерниной, как ковёр. На 
таком газоне листья не 
нужны: они всё равно не 

попадут в почву и не удо-
брят её, трава под ними 
просто будет преть.

Где можно увидеть та-
кой газон? 

Напротив Кремля, на 
склоне у дома Пашкова, 
на откосах вдоль Москвы-
реки у Воробьёвых гор, на 
Поклонной горе. 

— Большая часть озеле-
нённых участков во дво-
рах газонами не являет-
ся, даже если в паспорте 
благоустройства написа-
но: «Газон», — говорит Га-
лина Морозова. — Значит, 
листву с них убирать не 
надо: пусть соприкасает-
ся с почвой, перерабаты-
вается беспозвоночными 

и микроорганизмами и 
становится перегноем. 

Написать заявление — 
и побольше подписей 

Это теория. А что де-
лать, чтобы листья не уби-
рали в нашем конкретном 
дворе? 

— Два года назад мы по-
няли: если сами не защи-
тим траву у себя под окна-
ми, сделать это будет неко-
му, — говорит Наталья Че-
ревко с 3-й Владимирской 
ул., 8, корп. 1. — Сначала 
просили рабочих не тро-
гать листья, потом напи-
сали заявление в ГКУ ИС 
с просьбой не сгребать ли-
ству. 

Для ГБУ «Жилищник» 
многих районов ВАО та-
кие просьбы уже стали 
привычными. 

— Если жители про-
сят не убирать листья, мы 
перестаём это делать, — 
подтвердили в ГБУ «Жи-
лищник района Вешня-
ки». — Единственное, что 
просим принести в обяза-
тельном порядке, — заяв-
ление с подписями (не ме-
нее 15-20) на случай, если 

другие жители начнут жа-
ловаться, почему мы ли-
ству не убираем. 

ОАТИ штрафует 
не за листья на траве, 
а за мусор 

Иной раз от коммуналь-
щиков можно услышать, 
что их рвение по уборке 
листьев объясняется тем, 
что, если этого не делать, 
их оштрафует Админи-
стративно-техническая 
инспекция. 

— Ничего подобного: 
мы проверяем наличие 
листвы только на твёр-
дых поверхностях — до-
рожках, детских площад-
ках, междомовых проез-
дах, а участки с травой 
проверяем лишь на пред-
мет, нет ли там мусора, 
— сообщили в Инспек-
ции по контролю за бла-
гоустройством озеленён-
ных территорий, парко-
вых зон ОАТИ Москвы. 
— За листву штраф может 
быть наложен лишь в том 
случае, если она собрана 
в мешки и они долго сто-
ят во дворе, их не вывозят.

Марина МАКЕЕВА 

Жители могут 
написать 
заявление 
в «Жилищник», 
чтобы траву 
не убирали 
с дворового 
газона 

Какова судьба 
опавших листьев?
Теперь их будут убирать по новым правилам

КУДА СООБЩИТЬ 
О ПРОБЛЕМЕ

ГКУ ИС и ГБУ 
«Жилищник» 
районов ВАО
• ГБУ «Жилищник района 

Богородское» — 
(499) 160-1634

• ГКУ «ИС района 
Вешняки» — 
(499) 786-3295

• ГКУ «ИС района Восточное 
Измайлово» — 
(495) 645-8639

• ГБУ «Жилищник 
района Восточный» — 
(499) 780-6770

• ГБУ «Жилищник 
района Гольяново» — 
(495) 469-8281

• ГКУ «ИС района 
Измайлово» — 
(499) 367-1125

• ГКУ «ИС района 
Ивановское» — 
(495) 307-8491

• ГБУ «Жилищник 
района Косино-

Ухтомский» — 
(499) 721-8980

• ГКУ «ИС района 
Метрогородок» — 
(499) 167-1031

• ГКУ «ИС района 
Новогиреево» — 
(499) 785-6653

• ГБУ «Жилищник района 
Новокосино» — 
(495) 701-0735

• ГКУ «ИС района 
Перово» — 
(495) 305-2945

• ГКУ «ИС района 
Преображенское» — 
(499) 785-5580

• ГКУ «ИС района 
Северное 
Измайлово» — 
(499) 463-4014

• ГКУ «ИС района 
Соколиная Гора» — 
(499) 166-7617

• ГКУ «ИС района 
Сокольники» — 
(499) 603-0953

Если вы не дозвонились в ГКУ ИС или полученный ответ  вас не устроил, 
сообщите об этом в диспетчерскую службу своего района

• Богородское, 
тел. (499) 162-3070 

• Вешняки,  
тел. (495) 770-0936

• Восточное Измайлово, 
тел. (499) 461-0435

• Восточный,  
тел. (499) 780-6130

• Гольяново,  
тел. (495) 467-0344

• Ивановское,  
тел. (495) 918-9858

• Измайлово,  
тел. (499) 166-6687

• Косино-Ухтомский,  
тел. (499) 721-1812

• Метрогородок,  
тел. (499) 167-0412

• Новогиреево,  
тел. (495) 301-7117

• Новокосино, 
тел. (495) 701-5460

• Перово,  
тел. (495) 304-2463

• Преображенское,  
тел. (499) 162-2366

• Северное Измайлово, 
тел. (499) 464-1685

• Соколиная Гора,  
тел. (495) 603-9165

• Сокольники,  
тел. (499) 269-5911

Центральная диспет черская 
служба ВАО, 
тел.: (499) 161-6140, 
(499) 161-9541

Во дворе или в подъезде
Если вы заметили, что ваш двор плохо убирают, дет-

ская или спортивная площадка находится в неудовлетво-
рительном состоянии, ямы на тротуаре, плохо содержит-
ся газон, на контейнерной площадке мусор или у дома 
годами стоит брошенный ржавый автомобиль, необхо-
димо обращаться в районную диспетчерскую службу.

Туда же нужно звонить с жалобами на проблемы с 
подъездом: плохую уборку, неисправный мусоропровод, 
неисправное освещение, сломанный лифт, повреждён-
ную лестницу, разбитые окна и прочие неполадки.

Районные диспетчерские службы

Кто за что отвечает
В ГБУ «Жилищник» звоните по вопросам:
• управления многоквартирными домами;
• содержания и ремонта домов;
• содержания и благоустройства дворов;
• содержания и благоустройства газонов и цветников, 
 прилегающих к проезжей части;

• работы диспетчерских.

В ГКУ «Инженерная служба» района звоните по вопросам:
• благоустройства дворовых территорий;
• содержания и ремонта общедомового оборудования для мало-
  мобильных групп граждан (подъёмные платформы, пандусы); 
• работы диспетчерских;
• получения бюджетных средств и их направления подрядным 
организациям на работы по содержанию и ремонту жилого 
фонда;

• ведения архива технической документации многоквартирных домов;
• представления интересов города Москвы как собственника жи-
лых и нежилых помещений в многоквартирных домах.

В Новокосине обсудили проект строительства делового центра

Проект строительства 
административно-дело-
вого центра на ул. Салты-
ковской, вл. 11Б, был пред-
ставлен на суд жителей 
района Новокосино. Пу-
бличные слушания, по-
свящённые судьбе этого 
объекта, устраивают уже 
второй раз. В 2013 году не 
нашлось претендентов на 
проведение торгов для за-
стройки этой террито-
рии. И если два года назад 
там планировалось стро-
ить двухэтажное здание, 

то сейчас объект, как пла-
нируют проектировщики, 
должен вырасти до четырёх 
этажей. Предполагается, 
что это создаст стимул для 
инвесторов. Специалисты 
Моском архитектуры озна-
комили собравшихся с но-
вым проектом застройки.

— Согласно градостро-
ительным нормам тут раз-
решено возведение объекта 
высотой не более 20 метров. 
Общая площадь застройки 
5400 кв. метров, под землёй 
— 1500 кв. метров. Плюс 
подземная парковка на 76 
машино-мест, — сообщил 
представитель Москомар-
хитектуры Николай Азаров.

Сегодня, как и два года 
назад, местные жители 
по-прежнему негативно 
относятся к строительству. 
Главный аргумент — высо-
кая плотность застройки 
на данном участке. Мно-
гие выступающие выска-
зывались против делового 
центра.

— Клочок земли, где пла-
нируется стройка, примы-
кает к поликлиникам. По-
ток автотранспорта к цен-
тру создаст трудности для 
прохода жителей к медуч-
реждениям, — говорит 
местный житель Сергей 
Коршиков.

Были и другие аргумен-

ты. К примеру, такой: но-
востройка испортит кра-
сивый вид из окон на Сал-
тыковский сквер. 

Все предложения и заме-
чания, высказанные жите-
лями во время слушаний, 
были занесены в прото-
кол. Впоследствии они бу-
дут внесены в заключение 
о результатах публичных 
слушаний и их опубликуют 
на сайте префектуры ВАО. 
По итогам прошедших слу-
шаний в префектуре окру-
га будет утверждено заклю-
чение о возможности стро-
ительства делового центра 
на улице Салтыковской.

Валерий ГУК

ПУБЛИЧНЫЕ 
СЛУШАНИЯ

На участках с травой листья 
убирать не обязательно
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Окончание. 
Начало на стр. 1

Зачем нужна хорда

Северо-Восточная хор-
да соединит строящуюся 
платную трассу Москва — 
Санкт-Петербург с выез-
дом на Косинское шоссе 
на востоке города: минуя 
центр, но более коротким 
путём, чем МКАД.

Новая дорога свяжет 
все основные магистра-
ли этого сектора Москвы: 
Дмитровское, Алтуфьев-
ское, Ярославское, От-
крытое, Щёлковское шос-
се и шоссе Энтузиастов. 
Хорда должна снизить 
транспортную нагрузку 
не только на центр горо-
да, но и на Третье транс-
портное кольцо и МКАД.

Естественно, движение 
по всей хорде будет бессве-
тофорным. Участок трассы 
от Измайловского до Щёл-
ковского шоссе вдоль пу-
тей МКЖД пройдёт у гра-
ниц трёх районов ВАО: Из-
майлово, Соколиная Гора 
и Преображенское.

Что тут построят

На этом участке хорды 
построят в общей слож-
ности 12,7 км автодорог, 
а также две эстакады, 
по которым хорда прой-
дёт над Щербаковской и 
Ткацкой улицами, и весь-
ма сложную многоуров-
невую развязку новой ма-
гистрали с Щёлковским 
шоссе.

Основной ход трассы 
пройдёт на этом участке 
севернее МКЖД (то есть 
с наружной стороны же-

лезнодорожного кольца) 
— между железной доро-
гой и Вернисажной ули-
цей. Под Щёлковским 
шоссе хорда пройдёт 
по тоннелю. Развязку 
этих двух магистралей 
дополнят необходимы-
ми съездами, въездами 
и эстакадами на разных 
уровнях, чтобы можно 
было попасть с одной 
магистрали на другую в 
нужном направлении. 
Торговый центр «Но-
вочеркизовский» ока-
жется, по сути, внутри 
сложной развязки.

По одной из эстакад 
при движении по Щелч-
ку из области можно бу-
дет выехать на хорду в 
сторону Открытого шос-
се. Как сообщил замести-
тель мэра Марат Хуснул-
лин, другая эстакада, по 
которой с Щёлковского 
шоссе при движении из 
области можно будет по-
пасть на хорду налево, в 
направлении Измайлов-
ского шоссе, будет завер-
шена уже в 2015 году. Он, 
кстати, добавил, что если 
Москва сможет полу-
чить необходимый объ-
ём частных инвестиций 
(порядка 50 млрд руб лей), 
то вся хорда целиком, на-
чиная от развязки с Ко-
синским шоссе и до вы-
езда на платную автодо-
рогу Москва — Санкт-
Петербург, может быть 
построена до 2019 года. 

Что происходит 
сегодня

На эстакаде, по которой 
хорда пройдёт над Ткац-
кой улицей, вовсю идёт 

монтаж пролётов. Про-
езжая по 2-й улице Из-
майловского Зверинца, 
можно видеть, что готов 
уже довольно длинный 

участок эстакады: над 
Ткацкой и от неё в сторо-
ну Щербаковской улицы. 
У пересечения хорды с са-
мой Щербаковской тоже 

начинают вырисовывать-
ся очертания эстакады.

А тем временем на ме-
сте будущей развязки хор-
ды с Щёлковским шоссе 
полным ходом идёт стро-
ительство тоннеля. Если 
ехать по Вернисажной 
улице со стороны метро 
«Партизанская», то при 
подъезде к Щелчку мож-
но увидеть начало тонне-
ля и то, как идут работы.

Василий ИВАНОВ

 ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU

На публичных слушани-
ях в Гольянове решалась 
судьба земельного участ-
ка по адресу: Щёлковское 
ш., вл. 89. Жители вместе 
с муниципальными депу-
татами, представителями 
районных властей и Мос-
комархитектуры собра-
лись, чтобы обсудить план 
застройки участка.

Специалисты Моском-
архитектуры и префекту-
ры Восточного округа ви-
дят будущее этого участка 
таким: много уровневый 
гаражный объект на 126 
машино-мест.

— Площадь земельного 
участка составляет 0,16 
гектара, — доложил пред-
ставитель Москомархи-
тектуры Александр Ивлев. 
— В надземной части пар-
кинга предлагается разме-
стить 90 машино-мест, в 
подземной — 30, и шесть 
авто смогут парковаться 
на гостевой плоскост ной 
стоянке.

На время, пока будут 
проходить процедуры по 
выставлению данного 
участка на торги, поиск 
инвестора и прочие про-
ектные работы, участок 
пообещали включить в 
программу благоустрой-
ства «Моя улица».

— Мы понимаем, что 
строительство — это не 
быстрый процесс, дело 
может затянуться на пе-
риод до двух лет. Чтобы 
площадка не пустовала и 
не стояла неблагоустро-
енная, совместно с пре-
фектурой ВАО мы реши-
ли на это время благоу-
строить её по программе 
«Моя улица» и организо-
вать здесь плоскостную 
автостоянку для жителей 
близлежащих домов, — 
подытожил Ивлев.

Идея организации на 
этом участке плоскостной 
стоянки так понравилась 
жителям, что большин-
ство присутствующих вы-
сказались за то, чтобы она 
и впоследствии оставалась 
на этом месте.

Все предложения, вы-
сказанные жителями во 
время слушаний, были 
зафиксированы.

— Все ваши предло-
жения и замечания бу-
дут внесены в протокол, 
— успокоил взволнован-
ную общественность со-
ветник управы Юрий Бе-
лов. — Впоследствии они 
будут внесены в заключе-
ние о результатах публич-
ных слушаний, их опу-
бликуют на сайте префек-
туры ВАО, где вы сможете 
посмотреть, учтено ваше 
предложение или нет.

Светлана ВИКТОРОВА

Многоэтажному 
паркингу 
гольяновцы 
предпочли 
плоскостную 
стоянку
ПУБЛИЧНЫЕ 
СЛУШАНИЯ

Сергей Собянин офи-
циально запустил в сто-
лице систему каршеринга. 
Это транспортная услуга, 
которая представляет со-
бой сдачу в аренду авто-
мобиля сроком до суток 
за поминутную оплату.

На встречу со столич-
ным градонача льни-
ком Сергеем Собяниным 
прибыл посол Италии Че-
заре Мария Рагальини, 
поскольку именно ита-
льянские партнёры стали 
инвесторами первой кар-

шеринговой компании 
«Демобиль» в Москве.

Мэр выразил уверен-
ность в успехе запущен-
ного проекта. 

— Каждая машина, по 
расчётам тех же экспер-
тов, может заменить 10 

частных машин. Понят-
но, что такой объём сразу 
реализовать в Москве не-
возможно. Это будет сде-
лано поэтапно. Мы наш-
ли частных инвесторов, 
которые начали вклады-
вать деньги в этот проект, 

и он будет активно разви-
ваться в столице, — разъ-
яснил мэр. 

В данный момент плата 
за минуту аренды карше-
рингового авто составля-
ет 8,9 рубля в минуту. 

Ирина КОРНЕЕВА 

В Москве запущена система каршеринга 

Строят эстакады 
и тоннель Северо-Восточная хорда 

идёт по ВАО

На месте будущей развязки 
хорды с Щёлковским 
шоссе полным ходом идёт 
строительство тоннеля

m
os

.ru
/Е

. С
ам

ар
ин

ре
кл

ам
а 

06
57

ВАШУ РЕКЛАМУ ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ ВОСТОЧНОГО ОКРУГА (495) 782-8212 (многоканальный)   www.newsvostok.ru

ре
кл

ам
а 

07
18

ре
кл

ам
а 

07
66

Движение по хорде будет бессветофорным, 
поэтому ей нужно много развязок
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В нашем Иванов-
ском очень много 
голубятен. Одни вы-

глядят заброшенными, дру-
гие используются по назна-
чению. Какая служба отве-
чает за содержание, внеш-
ний вид и благоустройство 
голубятен? Или это частные 
постройки? Планируются ли 
снос неиспользуемых голу-
бятен и восстановление тех 
построек, которые «работа-
ют»?

Наталья, район Ивановское

Постройки на задвор-
ках домов, где голубево-
ды содержат своих пи-
томцев, являются част-
ными. За внешний вид 
и состояние голубятен 
несут ответственность 
их владельцы. Порядок 
установки построек, не 
являющихся объекта-
ми капитального стро-
ительства, регламенти-
руется постановлением 
Правительства Москвы 
№636 от 13 ноября 2012 
года. Наравне с детски-
ми площадками и фон-
танами в постановлении 
упоминаются и голубят-
ни — «объекты из облег-
чённых конструкций об-
щей площадью до 20 кв. 
метров без устройства 

фундаментов, предна-
значенные для содержа-
ния голубей».

— Владелец голубят-
ни должен иметь разре-
шение префектуры на 
размещение постройки, 
— сообщила «ВО» за-

меститель главы упра-
вы района Ивановское 
Ирина Капник. — Для 
его оформления житель 
собирает внушительный 
пакет документов: обра-
щение Общества голубе-
водов, санитарно-эпиде-

миологическое заключе-
ние и т.п. 

Администрация райо-
на контролирует внеш-
ний вид голубятен, от-
кликается и на обраще-
ния жителей, если они 
жалуются, что голубят-
ня заброшена, давно не 
используется по назна-
чению и ветшает.

— В каждом случае мы 
разбираемся индивиду-
ально, ведь большей ча-
стью голубеводы — люди 
преклонного возраста, 
могут подолгу болеть и 
не заниматься голубями. 
Кстати, обычно они всег-
да откликаются на наши 
обращения привести голу-
бятню в порядок, как пра-
вило, во время субботни-
ков, — пояснили в управе.

Если же при провер-
ке выясняется, что го-
лубятня действитель-
но длительное время не 
используется, голубей в 
ней нет, а внешний вид 
её портит облик двора, то 
постройку могут снести. 
По словам Ирины Кап-
ник, в 2015 году была сне-
сена заброшенная голу-
бятня на улице Сталева-
ров, ещё одна — в Юж-
ном Измайлове. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Почему у голубятен вид заброшенный? 

В начале сентября жи-
тельница Вешняков пожа-
ловалась на портал, что во 
дворе на ул. Молдагуловой, 
22, корп. 2, много мусора. 
«Сухая листва не убирает-
ся совсем. На газоне с куч-
кой бытового мусора давно 
лежит мёртвый голубь», — 
написала Елена. Своё обра-
щение она дополнила фото-
графиями. Примечательно, 
что двор был замусорен не 
только стандартными мел-
кими отходами: кто-то из 
жильцов додумался выбро-
сить прямо на газон… уни-
таз, аккуратно пристроив 
его рядом с урной. Уборку 
во дворе сделали в течение 
двух дней: унитаз и мёртво-

го голубя убрали, мусор и 
сухую листву вымели. С под-
рядной организацией прове-
ли разъяснительную беседу. 

Всего с начала сентября на 
портал поступило около 190 
обращений по поводу плохой 
уборки двора. Значительную 

часть сообщений составляют 
просьбы жителей убрать с га-
зонов фрагменты спиленных 
сухих и аварийных деревьев. 
Коммунальные службы реа-
гируют на обращения в тече-
ние двух-трёх дней.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ПОРТАЛ 
«НАШ ГОРОД»

Мусор из двора
на Молдагуловой убрали

Куда обращаться, 
чтобы установили 
пандус на выходе 
из «Щёлковской»?

Уже много лет про-
шу сотрудников ме-
трополитена сделать 

пандус для тележек на выхо-
де из метро «Щёлковская» к 
автовокзалу, расположенно-
му со стороны Уральской 
улицы. Но там говорят, что 
этим не занимаются. То же 
говорят и коммунальщики. 
Так куда надо звонить по 
этому вопросу?

Татьяна Дмитриевна, 
ул. Байкальская

— Этот переход нахо-
дится в ведении метропо-
литена, — подтвердили в 
пресс-службе московской 
подземки. — Сейчас в го-
роде действует программа 
по благоустройству поду-
личных переходов. В кон-
це года будет объявлен 
конкурс на проведение ра-
бот по реконструкции та-
ких переходов при ещё 88 
станциях, включая стан-
цию метро «Щёлковская». 
В рамках благоустройства 
переходы оснащают гра-
нитными скатами-панду-
сами. Однако где конкрет-
но сделать пандус, будет 
решаться по каждой стан-
ции отдельно. Жители мо-
гут оставить свои пожела-
ния, позвонив в контакт-
ный центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454. 

Марина ТРУБИЛИНА

Так выглядел газон во дворе дома 22, корпус 2, 
на улице Молдагуловой

Дубу на 2-й Пугачёвской опасность не угрожает
После ограждения 
территории поликли-
ники №122 на 2-й 

Пугачёвской ул., 8, растущий 
напротив её входа мощный 
200-летний дуб оказался за 
забором. И теперь пациенты 
поликлиники ходят по про-
топтанной тропке мимо дуба. 
А на днях дорожку заасфаль-
тировали буквально в метре 
от ствола дерева, так что те-
перь дерево может просто 
погибнуть. Помогите спасти 
этого богатыря!

Лариса Александровна, 
Преображенское

— В данном случае всё 
сделано правильно, для де-
рева опасности нет, — за-
верил заместитель началь-
ника отдела экоконтроля 
Восточного округа Андрей 

Капустянский, к которо-
му мы обратились за кон-
сультацией. — Согласно 
правилам содержания зе-
лёных насаждений в Мо-
скве при асфальтирова-
нии и устройстве дорожек 
должно быть оставлено 
свободным пространство 
два на два метра. Посколь-
ку здесь с другой стороны 
озеленённая территория, 
оставленного простран-
ства достаточно. У дуба об-
ширная корневая система, 
эта дорожка для него опас-
ности не представляет. 

Дерево находится в хо-
рошем состоянии. Хотя, 
конечно, ему не 200 лет, а 
максимум 80. Но для го-
родских деревьев и это 
очень почтенный возраст.

Марина ТРУБИЛИНА

Администрация 
района должна 
контролировать  
внешний вид 
голубятен

Асти — молодая 
(два года) застен-
чивая девочка. Она 
нуждается в челове-
ке, который сможет 
уделять достаточно 
много времени об-
щению с ней, про-
гулкам. Тел.: 8-905-

727-8414, Наталья; 8-926-372-7849, Ека-
терина.

Тесс — небольшая молодая (пять лет) 
собака. Послушна, умна, ладит со все-

ми, кто рядом. Тесс 
не назовёшь кар-
манной собачкой, 
она около 50 см в 
холке, но дома не 
доставит вам лиш-
них хлопот. Тел. 
8 -916 - 0 9 8 -2271 , 
Наталья.

Дина — миниатюрная овчарка. До-
брая, ласковая, послушная, ходит на 
поводке. Если вы хотите иметь овчарку, 
но не можете себе позволить содержать 
собаку больших 
габаритов, то 
Дина — идеаль-
ный вариант. 

Тел.: 8-915-
142-5702, Ната-
лья; 8-916-720-
3352, Елена.

В Кожуховском приюте для бездом ных живот-
ных (район Косино-Ухтомский, проектируе-
мый проезд №265) содержится около 2500 со-
бак и кошек. Волонтёры постоянно ухажива-
ют за ними, общаются, чтобы те были готовы 
к встрече с потенциальными хозяевами. Ведь 
каждый пёс и кот хочет обрести дом.

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯЕВ

ре
кл

ам
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32

Голубятни явно не тянут 
на архитектурные шедевры

Дорожку сделали 
по всем правилам
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ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
pochta@
newsvostok.ru

Звоните: 
(495) 681-3328, 

(495) 681-3970

Мясорубки тут выпускали 
для отвода глаз
Форсаж для «Гнома»

На территории нынеш-
него района Соколиная 
Гора на  просп. Будён-
ного, 16,  103 года назад 
обосновался крохотный 
завод со смешным на-
званием «Гном». Там со-
бирали первые моторы 
для русских бипланов. За 
свой долгий век завод не 
раз менял название. На-
пример, в войну он зна-
чился просто как завод 
№24, и на картах лётчи-
ков люфтваффе был от-
мечен второй важнейшей 
целью после Кремля. С 
окончанием войны за-
вод ещё больше засекре-
тили. Чтобы вконец запу-
тать шпионов, пришлось 
даже сделать цеха по сбор-
ке двигателей для автомо-
билей, а также мясорубок, 
весов, лодочных моторов 
и даже байдарок. Опять 
же с целью секретности 
заводу дали и новое на-
звание — «Салют». При-
чём салютовцы так ста-
рались, что все эти пред-
меты пользовались беше-
ным спросом у населения, 
особенно байдарки. Сей-
час АО «НПЦ газотурбо-
строения «Салют» знают 
как лидера по производ-
ству двигателей для воен-
ной и гражданской авиа-
ции.

Как самурайский 
клинок 

Моим экскурсоводом 
выступил технический 
директор «Салюта» Сер-
гей Ляшенко. 

— А вы знаете, что 
каждый второй рекорд в 
небе сделан на самолётах 
именно с нашими двига-
телями. У нас предпри-
ятие полного цикла: все 
компоненты двигателя 
делаем сами. На фини-
ше производства — руч-
ная сборка. Так надёж-
нее. Причём в цехе, где со-
бирают электронику, ра-

ботают исключительно 
женщины. Только у них 
хватает выдержки и тер-
пения для такой кропот-
ливой работы, — говорит 
Сергей Ляшенко. 

В движках последне-
го семейства АЛ-31 более 
10 тысяч деталей. Один и 
тот же двигатель собирают 
дважды и затем долго его 
испытывают. Чтобы не за-
путаться во множестве од-
нотипных деталей, в сбо-
рочном цехе установили 
огромные макеты гото-
вых движков с тысячами 
бирок. Не знаешь, куда 
прикрутить трубку,  смо-
три на макет-шпаргалку. 

 — Одна из самых важ-
ных деталей двигателя 
— колесо компрессора. 
Раньше сам диск и ло-
патки ротора крепили от-
дельно. Сейчас всё выта-
чивается из одного цель-
ного куска титана (ры-
ночная цена только одной 
такой болванки свыше 700 
тыс. рублей). Это позволя-
ет значительно выиграть 
в весе данного узла и ре-
шить проблему надёжно-
сти авиационного двига-
теля, — объяснил техни-
ческий директор. Кстати, 
каждая такая лопатка ро-
тора напоминает клинок 
самурайского меча. 

Секретный рецепт

Есть на «Салюте» и своя 
легенда по поводу самура-
ев и тайного рецепта про-
изводства той самой ло-
патки ротора. Дело было 
в 1976 году. В СССР слу-
чилось громкое ЧП. Лёт-
чик Беленко угнал в Япо-
нию наш новейший бо-
евой самолет МиГ-25. 
Вскоре японцы верну-
ли самолёт, но на лопат-
ках ротора были замет-
ны следы скребков. Ока-

залось, японцы пытались 
определить марку матери-
ала и способ производства 
этих лопаток, но у них так 
ничего и не получилось.

Сейчас «Салют» открыт 
для широкого сотрудни-
чества и успешно работает 
на мировом рынке. Так, на-
пример, на последнем ави-
ационно-космическом са-
лоне, МАКС-2015, силовые 
установки «Салюта» бли-
стали не только на всех от-
ечественных истребителях, 
но и на высокоскоростных 
реактивных истребителях 
китайского производства 
четвёртого поколения J-10.

Кроме этого, «Салют» 
сегодня выпускает газо-
турбинные энергетиче-
ские установки, установ-
ки по опреснению мор-
ской воды. 

А самым главным бо-
гатством «Салюта» всегда 
были и остаются специа-
листы. Причём в послед-
ние годы кадровый состав 
предприятия значительно 
помолодел, а рабочие спе-
циальности на «Салюте» 
давно стали высокоопла-
чиваемыми и престиж-
ными. 

Валерий ГУК

На проспекте Будённого делают уникальные авиадвигатели

У метро «Щёлков-
ская» в Гольянове в рам-
ках фестиваля «Москов-
ская осень»  открылась 
ещё одна, четвёртая по 
счёту в округе, ярмарка. 
Корреспондент «ВО» 
посмотрел, чем торгуют 
в белых шатрах.

От картошки 
до перца чили

Прилавки ломятся от 
изобилия продуктов, 
покупателей тоже нема-
ло. Торгуют здесь исклю-
чительно калужской про-
дукцией. Руководство 
области просило Мо-
скву предоставить тор-
говые площади, Москва 
сказала: да. Купить мож-
но всё: и овощи, и фрук-
ты, и рыбу, и мясо, и мо-
лочные продукты, и даже 
саженцы. Есть и более эк-
зотические товары, на-
пример перец чили, ку-
куруза в початках, перси-
ки. Картошка, морковь и 
лук в среднем стоят 30 ру-
блей, огурцы по 60 руб лей 
за килограмм.

— А сколько помидо-
ры стоят? — спрашиваю 
у продавца.

— 150 рублей. Возьми-
те, хорошие, натураль-
ные и очень вкусные. 
Из Обнинского района 
привезли, — уговарива-
ет меня продавец.

Нашлась даже 
моцарелла

У прилавка с колбасой 
стоит целая очередь, а я 
разглядываю ценники. 
Колбаса в среднем сто-
ит 400-600 рублей, буже-
нина — 550 рублей. Не-

далеко палатка с мёдом, 
за кило отдать придётся 
в среднем от 500 до 600 
рублей. В палатке с «мо-
лочкой» найти можно и 
кефир, и молоко (по 85 
рублей), и творог по 250, 
продают даже моцарел-
лу по 580 рублей за кило. 
На прилавке неподалёку 
вижу стаканчики с яго-
дами: малина, черника, 
брусника. За кило от-
дать придётся от 450 до 
650 рублей, а стаканчик 
обойдётся в среднем в 
250 рублей.

Чего нет в Калуге, 
везут из других 
регионов

— Зелень, овощи, 
фрукты — всё наше. Хо-
тите, можем документы 
и справки показать. Вот 
у одного фермера, на-
пример, 250 гектаров 
земли, на которых он 
картошку выращивает, 
сюда привёз торговать, 
— рассказывает адми-
нистратор ярмарки Ми-
хаил. — У нас разрешено 
20% товара везти из дру-
гих областей, если поку-
патели хотят это видеть 
на прилавках. В Калуж-
ской области не растёт, 
например, виноград, нет 
рыбы. А иностранными 
товарами у нас торговать 
строго запрещено.

Найти для себя заня-
тие на ярмарке смогут и 
дети: для них установи-
ли столики с красками 
и карандашами. Пока 
родители заняты по-
купками, малыши ув-
лечены мастер-класса-
ми по рисованию.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

В Гольянове 
будут торговать 
калужскими продуктами

На картах 
лётчиков 
люфтваффе 
завод «Салют» 
был отмечен 
второй 
важнейшей 
целью после 
Кремля

ВАШУ РЕКЛАМУ 
ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 

ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 
(многоканальный)

shop@zbulvar.ru
 www.newsvostok.ru

Интернет-магазин 
рекламных объявлений 

в газету

«ВОСТОЧНЫЙ 
ОКРУГ» 

shop.newsvostok.ru    
shop@zbulvar.ru
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СКИДКИ ОТ 10% ДО 90%
НОВАЯ ПАРТИЯ 24 СЕНТЯБРЯНОВАЯ ПАРТИЯ 24 СЕНТЯБРЯ

• ОТКРЫТОЕ ШОССЕ,• ОТКРЫТОЕ ШОССЕ, д. 21, к. 11 д. 21, к. 11
(цоколь ТЦ)(цоколь ТЦ)
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100100кв.мкв.м!!НОВЫЙ магазин 
СЕКОНД-ХЕНД

Предъявителю газеты скидка 10%

Б. Черкизовская, 32, к. 1 
(300 м от м. «Черкизовская»)

ПОДВОЗ ТОВАРА 
КАЖДУЮ НЕДЕЛЮ!

т. 8 (499) 780-26-14,
ежедневно с 10.00 до 21.00
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На этом китайском истребителе J-10 
тоже стоят салютовские двигатели

Прилавки ломятся 
от изобилия продуктов
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ПОЖАРЫ

На пожаре 
в Преображенском 
погиб мужчина

Около 8 часов утра по-
жарные выехали по вызо-
ву на Большую Черкизов-
скую, 22, корп. 2. Там го-
рела одна из квартир на 
8-м этаже. В ходе туше-
ния пожара на полу в го-
рящей квартире обнаружи-
ли мужчину без сознания. 
Врачи на свежем воздухе 
пытались его реанимиро-
вать, но безуспешно: хозя-
ин квартиры погиб от от-
равления угарным газом. 
С верхнего этажа пожар-
ные спасли четверых че-
ловек, которые не могли 
покинуть жильё самосто-
ятельно из-за сильного 
задымления. Предполо-
жительно причина пожа-
ра — неосторожное обра-
щение с огнём, вероятно, 
при курении. 

В Метрогородке 
горела ТЭЦ

Днём произошло возго-
рание на ТЭЦ-23, распо-
ложенной на Монтажной 
ул., 1/4. Как сообщили в 
МЧС, загорелась изоля-
ция кабеля одного из тур-
богенераторов на площа-
ди 10 пог. метров. Через 
полчаса возгорание было 
полностью ликвидировано, 
пострадавших нет. На ра-
боту ТЭЦ инцидент не по-
влиял. Причина возгора-
ния устанавливается по-
жарными дознавателями.

Алина ДЫХМАН

Участковые Гаврюшин и Гутов 
защитили жителей Соколиной Горы 
от выстрелов

ДТП

На Зелёном проспекте 
пострадала двухлетняя 
девочка

Вечером 11 сентября 
женщина, управляя ав-
томобилем «Шевроле 
Клан», ехала по Зелёно-
му проспекту со стороны 
Свободного проспекта в 
направлении Мартенов-
ской улицы. При повороте 
налево у дома 69, корп. 1, 
«Шевроле» столкнулся со 
встречным «Пежо». По-
страдала при этом двух-
летняя девочка, пассажир-
ка «Пежо». С ушибом лба 
скорая доставила её в дет-
скую клинику.

Попала под «Сузуки» 
на Снайперской

Поздним вечером 12 
сентября водитель авто-
мобиля «Сузуки Гранд Ви-
тара» ехал по улице Крас-
ный Казанец со стороны 
улицы Юности. Поворачи-
вая налево, на Снайпер-
скую, он сбил 22-летнюю 
женщину, переходившую 
эту улицу вне перехода, 
до которого было всего 4 
метра. Пострадавшую до-
ставили в 15-ю горбольни-
цу с сотрясением мозга и 
ушибом костей таза.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ВАО

В
ечером 11 сентя-
бря у частковый 
уполномоченный 
Кирилл Гаврю-

шин со своим напарни-
ком Тимуром Гутовым 
как раз закончил дежур-
ство и собирался ухо-
дить из опорного пункта 
на 5-й улице Соколиной 
Горы, когда услышал ха-
рактерный звук, похожий 
на выстрел.

— Это было где-то со-
всем рядом, и сначала 
мы подумали, что взор-
валась петарда. Пошли 
проверить, — рассказы-
вает лейтенант Кирилл 
Гаврюшин. — А уже во 
дворе между корпуса-
ми 1 и 3 дома 25 поня-
ли, что кто-то стреля-
ет: в сантиметрах от нас 
пуля прорвала мешок с 

собра н ной л ист вой.
Участковые действова-

ли решительно: сначала 
увели людей из смертель-
но опасной зоны (во дво-
ре гуляло много народу, в 
том числе с маленькими 
детьми). Тимур вызвал 
подкрепление. Участко-
вые срочно перегородили 
въезд во двор, чтобы туда 
ненароком не заеха-
ла машина. 

— Всего зло-
умышленник 
выстрелил не 
менее 11 раз, 
— продолжа-
ет лейтенант. — 
Мы «пробили» по 
базе всех жителей 
с лицензией на ору-
жие и узнали но-
мер квартиры, 
из которой 
стреляли.

В с к о -
ре прибы-

ло подкрепление; поли-
цейские забежали в квар-
тиру, скрутили хозяина 
и отобрали винчестер, а 
также изъяли ещё одно 
ружьё, два пистолета и 
патроны. По словам по-
лицейских, до этого эпи-
зода никаких проблем с 
задержанным не было, 
лицензию на оружие он 

продлевал исправ-
но. Проживал в 

квартире с 
пож и лой 

мамой; в то время она 
была за городом, а 51-лет-
ний мужчина крепко вы-
пил. Возбуждено уголов-
ное дело.

Участковый Кирилл 
Гаврюшин служит в по-
лиции с 2010 года. Не же-
нат. Лейтенант Тимур Гу-
тов начал службу год на-
зад.

Алина ДЫХМАН

ГЕРОИ НЕДЕЛИ

Измайловский районный 
суд вынес приговор 22-лет-
ней уроженке Саратовской 
области Раисе Полянской 
по статье «кража, совер-
шённая с причинением су-
щественного ущерба граж-
данину».

Как сообщили «ВО» в Из-
майловской прокуратуре, 
в начале июля Полянская 
встретила на улице пожи-
лую женщину, представи-
лась 80-летней пенсионер-
ке соцработником и сооб-
щила, что у неё есть чудо-
мёд. Чудодейственным его 

делала вакцина от всех ви-
русов, которая якобы была 
добавлена в мёд. Кро-
ме того, «лекарство» нуж-
но было непременно при-
нимать только с супругом. 
Под этим предлогом злоу-
мышленница и отправила 
хозяйку квартиры на улицу 
звать своего мужа. Остав-
шись одна, Полянская укра-
ла из чужой квартиры 180 
тыс. рублей и сбежала.

Суд приговорил обвиняе-
мую к 2 годам и 10 месяцам 
лишения свободы. 

Алина ДЫХМАН

Продавщица чудо-мёда 
сядет на два года

Жительница 
Гольянова 
пойдёт под суд 
за вовлечение 
дочки 
в торговлю 
героином

По требованию Преоб-
раженской межрайонной 
прокуратуры возбужде-
но уголовное дело в от-
ношении матери, вовле-
кавшей свою тринадца-
тилетнюю дочь в распро-
странение наркотиков. 
Полицейские задержали 
девочку во время опера-
тивно-разыскных меро-
приятий: в момент, ког-
да она делала «закладку» 
героина на Хабаровской 
улице. Поначалу девоч-
ка испугалась и отказа-
лась давать показания, а 
потом призналась: поло-
жить в «секретное место» 
наркотики её попросила 
мама. 

Девочка учится в 7-м 
классе. В школе характе-
ризуется как положитель-
ный и старательный ребё-
нок. О том, чем занимает-
ся её мама, она уже давно 
знает, и свёртки с геро-
ином прятала в «заклад-
ках» неоднократно. В на-
стоящий момент девочка 
растёт без отца: как ста-
ло известно следствию, он 
сидит в тюрьме за торгов-
лю наркотиками. 

Как сообщил прокурор 
Преображенской межрай-
онной прокуратуры Вла-
димир Штыров, в настоя-
щий момент мать девочки 
находится в розыске: она 
исчезла сразу после задер-
жания ребёнка. Школь-
ница живёт с бабушкой.

Елена ХАРО

«ВО» в прошлом но-
мере сообщал о задер-
жанном в Гольянове 
молодом человеке, ко-
торый забрался в школу 
на Камчатской улице и 
похитил из компьютер-
ного класса 17 ноутбу-
ков. Как выяснилось на 
днях, этот эпизод у зло-
умышленника не един-
ственный.

— Сейчас установле-
но, что за ночь до го-
льяновского эпизода 
23-летний задержан-
ный обокрал ещё две 

школы в Вешняках — 
на улицах Молдагу-
ловой и Снайперской. 
Там он тоже украл но-
утбуки из компьютер-
ных классов, — сооб-
щили в пресс-службе 
УВД по ВАО. — Общий 
ущерб от трёх краж со-
ставил более 2 млн ру-
блей.

Сейчас задержанный 
арестован, возбужде-
но уголовное дело по 
статье «кража в особо 
крупном размере».

Алина ДЫХМАН

Первый «рециди-
вист» ехал на автомо-
биле ГАЗ по улице Га-
стелло в Сокольниках. 
Мужчина был пьян, 
несмотря на то, что 
было всего девять утра. 
Полицейские выясни-
ли, что 35-летний без-
работный житель под-
московного Ступина 
ранее уже привлекался 
к ответственности за 
управление транспор-
том в состоянии опья-
нения и был лишён во-
дительских прав.

В этот же день вече-
ром в Метрогородке 
на улице Николая Хи-
мушина инспекторы 
ГИБДД остановили 

автомобиль «Фольк-
сваген» (и тут, как 
под копирку): 35-лет-
ний москвич, оказа-
лось, уже привлекал-
ся к ответственности. 
Водителей отпустили 
под подписки о невы-
езде и обязательства 
о явке в полицию. В 
обоих случаях воз-
буждены уголовные 
дела по статье «нару-
шение правил дорож-
ного движения лицом, 
подвергнутым адми-
нистративному нака-
занию». По этой ста-
тье максимальное на-
казание — до двух лет 
лишения свободы.

Мария СТАНКОВИЧ

На Нижней 
Первомайской 
орудовал 
разбойник 
с ножом

В полицию обратилась по-
страдавшая: женщина сооб-
щила, что около получаса на-
зад, когда она возвращалась 
с работы, на Нижней Перво-
майской на неё напал неиз-
вестный. Мужчина, угрожая 
ножом, ударил женщину по 
голове, похитил планшетный 
компьютер и мобильный те-
лефон. Общая сумма ущер-
ба составила около 30 тыс. 
рублей. За-
держать раз-
бойника опе-
ративникам 
ОМВД по 
району Вос-
точное Из-
майлово уда-
лось по горячим следам: он 
и не думал уходить далеко, а 
продолжал бродить по Ниж-
ней Первомайской. 

Задержанный — 29-лет-
ний безработный, уроженец 
одного из государств СНГ. 
Возбуждено уголовное дело 
по статье «разбой». 

Сотрудники УВД по ВАО 
обращаются ко всем граж-
данам, пострадавшим от про-
тивоправных действий задер-
жанного, с просьбой звонить 
по телефону (495) 965-1401 
или в службу «102».

Алина ДЫХМАН
По материалам пресс-службы 

УВД по ВАО

За день в ВАО задержали двух 
водителей, повторно севших 
за руль в пьяном виде

Задержан юноша, который 
похищал ноутбуки из школ 

 ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ NEWSVOSTOK.RU

Полицейские скрутили 
хозяина и отобрали 
винчестер

Кирилл (справа) 
служит в полиции 
пять лет, 
Тимур всего год
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С
алат из морковки, 
в е р м и ш е л ев ы й 
суп, рагу из кури-
ных грудок, ком-
пот и два кусочка 

хлеба — такой обед был 
14 сентября в детских са-
дах при лицее №1598. Вос-
питанники старшей груп-
пы «Радуга» ортопедиче-
ского сада садятся за сто-
лы. Кто-то сразу хватает 
хлеб, а кто-то тянется к 
супу, игнорируя хлебни-
цу. Всё как дома.

Не меньше 
1700 килокалорий

С начала сентября пита-
ние в детских садах попа-
ло под прицел СМИ. По-
водом стало откорректи-
рованное меню, которое 
ввели в ряде округов сто-
лицы. Восточного округа 
изменения пока не косну-
лись.

— По этому меню наши 
дети питаются уже года 
три, — говорит Зинаида 
Кириллова, советник ди-
ректора лицея по вопро-
сам дошкольного образо-
вания и воспитания. 

Такое же меню и в дру-
гих детсадах округа, ведь 
все детские сады и шко-
лы ВАО обслуживает один 
комбинат детского пита-
ния — ООО «Вито 1».

Ознакомиться с тем, чем 
чадо сегодня накормят, 
может любой родитель: 
меню вывешено в холле 
сада. Указаны не только 
названия блюд, но и ко-
личество килокалорий, 
жиров, белков и углево-
дов в каждом. Скажем, 
11 сентября на завтрак да-
вали 200 граммов жидкой 
пшённой каши на моло-
ке, 5 граммов сливочного 
масла, 100 граммов питье-
вого йогурта, 20 граммов 
белого хлеба, чай с саха-
ром. Итого: 416 килока-
лорий. 

— За день ребёнку необ-
ходимо получить не мень-
ше 1700 килокалорий. Эта 

норма рассчитывалась 
специалистами по пита-
нию и утверждена Роспот-
ребнадзором, — говорит 
Зинаида Кириллова.

Блюда не повторяются

В меню для детских уч-
реждений учитывается 
не только калорийность. 
Обязательно разнообра-
зие: в течение 10 дней блю-
да не должны повторяться. 
Каждый день в рационе 
ребёнка должны быть бел-
ки — мясо или рыба, кис-
ломолочные продукты, 
свежие овощи и фрукты. 
Важно и правильно рас-
пределить приём пищи в 

течение дня: после перво-
го завтрака следует вто-
рой, после обеда — пол-
дник. И главное — ника-
ких полуфабрикатов! Все 
продукты комбинат дет-
ского питания доставля-

ет в сады в сыром виде, и 
уже здесь готовят пищу.

Не так давно технологи 
стали обращать внимание 
и на предпочтения детей, 
ведь тогда обед будет съе-
ден, а не пойдёт в отход. 
Например, ввели супы-
пюре: их сейчас и в ресто-
ранах подают.

— Охотнее всего наши 
дети едят овощные супы-
пюре с сухариками, — де-
лится воспитатель группы 
Светлана Волкова. — Ко 
мне даже родители обра-
щаются: подскажите, что 
за суп у вас? Ребёнок дома 
требует, чтобы было, как в 
детском саду!

Яна и Эмиль Апаевы 

обычно забирают из сада 
четырёхлетнего Данилу в 
16.00.

— Верно, дома он требу-
ет суп, как в детском саду, 
— улыбается мама. — А 
вообще, питанием мы до-
вольны. Дома парень до 
19.00-20.00 есть не просит.

Меньше хлеба 
и макарон

До декабря меню в дет-
ских садах ВАО измене-
ний не претерпит: оно 
прописано в контракте с 
комбинатом детского пи-
тания, который истечёт 
как раз в декабре. Затем, 
возможно, в него внесут 

коррективы. Но, скажем, 
в детских садах Централь-
ного округа столицы, где 
введено новое меню, им 
довольны:

— Меню подкорректи-
ровали незначительно, 
причём по нашим прось-
бам, — говорит замести-
тель директора школы 
№1950 по дошкольным от-
делениям Галина Семен-
кова. — Скажем, на обед 
теперь дают не два, а один 
кусок хлеба — и правиль-
но. Раньше дети наедались 
хлебом с супом и не хоте-
ли есть второе.

Коснулись изменения и 
второго блюда. Гарнира (а 
это крупа или рожки) ста-
ло меньше, зато увеличи-
лось количество мяса или 
рыбы. Каши на завтрак 
сделали жидкими. Бульон 
для первых блюд теперь 
может быть как мясной, 
так и овощной. Кисломо-
лочные продукты обяза-
тельны, а овощей и фрук-
тов стало больше. 

Новое меню разрабаты-
валось технологами Мо-
сковского государствен-
ного университета тех-
нологий и управления 
им. Г.К.Разумовского и 
прошло утверждение в 
Роспот ребнадзоре. Как 
отмечают специалисты, 
такой ассортимент блюд 
не вызывает у детей ожи-
рения, так как входящие в 
их состав углеводы преи-
мущественно «длинные». 

А то, что меньше хлеба 
полетит в бачки с отхода-
ми, само по себе хорошо.

Ольга АЛЕКСАНДРОВА

Сколько хлеба 
надо к супу?

Гарнира 
во втором 
блюде стало 
меньше, зато 
увеличилась 
порция мяса 
или рыбы

Детские сады ВАО не перейдут 
на новое меню до декабря

В чёрном списке 
25 школ

Недавно Госнаркокон-
троль подвёл итоги 1-го по-
лугодия, в том числе  по 
наркопреступлениям, со-
вершённым подростками. 
Статистика неутешитель-
на: по данным ведомства, за 
отчётный период в Москве 
количество преступлений, 
совершённых студентами и 
школьниками, возросло на 
40%. Всего управлением за-
фиксировано 25 образова-
тельных учреждений, уча-
щихся которых задержива-
ли по подозрению в незакон-
ном обороте наркотиков.

Правда, непосредственно 
в Восточном округе ситуа-
ция поспокойнее: с начала 
года тут задержали лишь 
двух подростков. В июле  
в Преображенском нарко-
полицейские остановили 
16-летнюю девушку, кото-
рая изрядно занервничала 
при виде людей в форме. 

Как выяснилось, при себе 
у неё было несколько паке-
тиков со спайсами. Девуш-
ка рассказала, что купила 
их у метро «Черкизовская» 
для себя.

— Похожий случай за-
держания был в Перове, на 
шоссе Энтузиастов, в ав-
густе, — рассказал заме-
ститель начальника отдела 
информации Управления 
ФСКН Сергей Кондрин. 
— У 17-летнего парня изъ-
яли семь пакетиков с кури-
тельными смесями. В ходе 
расследования выяснилось: 
оба подростка  из благопо-
лучных, полных семей. По 
их словам, им просто захо-
телось новых ощущений. В 
обоих случаях возбуждены 
уголовные дела.

За спайсы грозит 
шесть лет колонии

По словам наркополи-
цейских, именно спай-

сы предпочитают глав-
ным образом подростки, 
но вред от этих якобы лёг-
ких наркотиков огромный. 
В Москве уже зафиксиро-
вано несколько случаев, 
когда после употребления 
курительных смесей под-
ростки впадали в кому, ко-
торая приводила к смерти.

Кроме того, напомним: 
в феврале этого года были 
внесены поправки в Уго-
ловный кодекс, а именно: 
введена статья «незакон-
ный оборот новых потен-
циально опасных психо-
активных веществ». Толь-
ко за хранение спайсов 
можно получить штраф 
до 200 тыс. рублей и шесть 
лет колонии. А если кто-
то ещё и отравится этим 
ядом, то тут «светят» во-
семь лет. Причём теперь 
вещество не обязательно 
должно быть в запретном 
перечне, достаточно того, 
чтобы экспертиза призна-

ла его потенциально опас-
ным.

Чем плохи ночные 
клубы

Второй по популярно-
сти наркотик среди несо-
вершеннолетних — амфе-
тамин, частенько распро-
страняющийся в ночных 
клубах. Предприимчивые 
подростки недавно нашли 
новый способ его употреб-
ления.

 — Одно из новых вея-
ний: пропитанную амфе-
тамином ткань опускают в 
жидкость — «Кока-колу», 
«Спрайт» — и идут, попи-
вая прямо на улице, — го-
ворит Сергей Кондрин.

Что делать

Как быть, если стало 
известно, что ваш ребё-
нок употребляет нарко-
тики?

Вот что советуют в нар-
коконтроле:

— соберите как мож-
но больше информации 
о том, что принимал ре-
бёнок, сколько, как ча-
сто, с какими последстви-
ями; узнайте о том обще-
стве или компании, где 
ребёнок оказался втяну-
тым в употребление нар-
котиков;

— будьте спокойными 
и собранными: даже та-
кая беда поправима; ис-
править ситуацию мож-
но, если всё основательно 
обдумать;

— меньше говорите — 
больше делайте. Бесе-
ды, которые имеют нраво-
учительный характер, со-
держат угрозы, обещания 
посадить ребёнка, сдать его в 
больницу, быстро становят-
ся для него привычными, 
вырабатывают безразли чие 
к своему поведению. Вы-
плеснув эмоции, вы ниче-

го не добьётесь. Представь-
те себе, как бы вы себя вели, 
заболей ваш ребёнок дру-
гой тяжёлой болезнью: в та-
кой ситуации ведь никому 
не придёт в голову унижать 
и оскорблять его только за 
то, что он болен;

— не допускайте самоле-
чения, обратитесь за ква-
лифицированной меди-
цинской помощью.

Алина ДЫХМАН

«Кока-кола» со вкусом амфетамина
Вы узнали, что ваш ребёнок употребляет наркотики. Как быть?

 филиал №4 ГК УЗ «МНПЦ 
наркологии ДЗМ»: 
ул. Щербаковская, 57/20,
тел. (499) 166-7638;
 отделение медико-социаль-
ной помощи детям: 
ул. 16-я Парковая, 13, 
тел. (499) 461-7375;
 анонимный телефон 
доверия (любой район 
Москвы): (495) 709-6404

Куда обращаться 
в ВАО:

Воспитанникам детсада при лицее №1598 
нравятся супы-пюре
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ТРИ ИДЕИ НА ВЫХОДНЫЕ

1
На большую шлюпочную 

регату приглашает в суббо-
ту, 26 сентября, Косинский 
морской клуб. Пройдёт она 
на Белом озере. В этот день с 
13.00 до 19.00 по водной гла-
ди будут скользить большие 
парусно-гребные четырёхвё-
сельные шлюпки «Бастион». 
Им придётся не просто прой-
ти дистанцию на время, но и 
показать высокую манёврен-
ность. По правилам регаты, 
в ней могут принять участие 

любые команды России. 
Старты будут проходить ко-
мандами из трёх человек: 
два гребца и рулевой.

Шлюпки класса «Басти-
он» были спроектированы 
и изготовлены непосред-
ственно на верфях Косин-
ского морского клуба.

Алексей ТУМАНОВ

2
Праздник «День леса» 

пройдёт в субботу, 26 сен-
тября, в лесопарке «Куско-
во». ГПБУ «Мосприрода» 
приглашает всех желаю-
щих принять участие в ин-
терактивных мероприятиях, 
рассчитанных и на детей, и 
на взрослых.

Программа начнётся в 
12.00 на детской площад-
ке возле канала Большого 
Дворцового пруда (там, где 
проходили занятия детской 
лесной школы «О природе 
на природе»). Гостей ждёт 
выступление фольклорных 
коллективов и сольных ис-

полнителей (песни, танцы, 
народные игры и забавы). 
Для гостей подготовлена 
викторина на лесную те-
матику и весёлые конкур-
сы с призами и подарками 
для самых активных участ-
ников. 

Алексей ТУМАНОВ

3

27 сентября в кинотеа-
тре «Берёзка» (ул. Марте-
новская, 25) состоится «Эт-
номузыкальное кинопутеше-
ствие». Вы услышите насы-
щенные звуки африканских 
барабанов джембе, австра-
лийской трубы диджериду, 
сибирского варгана, тибет-
ских поющих чаш, горлово-
го пения и флейт. А собра-
ли необычные инструмен-
ты вместе участники группы 
«Длина дыхания». Можно бу-
дет также услышать инстру-
менты, которые способны 
имитировать звуки природы 
и крики птиц. Каждый участ-
ник сможет выбрать себе ин-
струмент и попробовать себя 
в роли музыканта. Начало в 
15.00. Вход свободный.

Анна ПЕСТЕРЕВА
 

Официальный сайт 
www.multcinema.ru
Телефон (495) 302-0362

Музыкальное 
путешествие 
в Новогирееве

В лесопарке «Кусково» проведут праздник леса

«Визитки Бахуса» 
ветеран хранит в дубовом шкафу
П

олвека фронтовик 
с аллеи Жемчуго-
вой посвятил не-
обычному хобби 

— коллекционированию 
винных этикеток. Недав-
но Сергею Григорьевичу 
Стопалову исполнилось 
90 лет, но глаза его вспы-
хивают юношеским бле-
ском, как только он от-
крывает дубовый шкаф 
со своей коллекцией.

— Счёт своему богат-
ству я потерял после 
25-тысячной этикетки. 
Сейчас их гораздо боль-
ше, но главная их цен-
ность вовсе не в количе-
стве. За каждой — своя 
история, а иногда  и при-
ключение. 

После войны Стопалов 
окончил институт и рабо-
тал в агропромышленном 
комплексе. Начинал ис-
пытателем тракторов, а 
потом занялся научной 
деятельностью, защи-
тил кандидатскую. Все-

рьёз увлёкся коллекцио-
нированием винных эти-
кеток в 1960-е годы.

— В те годы ассорти-
мент вин был неболь-

шой. Чтобы собрать 
приличную коллекцию, 
приходилось много пу-
тешествовать. В поисках 
особенных винных «ви-

зиток» даже помотался по 
Америке. Есть у меня и 
очень редкие, дореволю-
ционные экземпляры, — 
похвастался ветеран.

О винных этикетках 
Стопалов может расска-
зывать часами. А к своему 
хобби он относится очень 
серьёзно. Говорит, в неко-

торых этикетках отобра-
жены легенды и история 
государств. Оказывает-
ся, из-за этикеток для 
армянских вин в 20-х го-
дах прошлого века чуть 
не разгорелся междуна-
родный скандал. Тур-
ция предъявила претен-
зии Армении, которая пе-
чатала на этикетках для 
своих вин гору Арарат. 
Политический скандал 
разрешил нарком ино-
странных дел РСФСР 
Чичерин, который в от-
вет обратил внимание ту-
рок на «приватизацию» 
полумесяца, изображён-
ного на их гербе. 

В свои преклонные 
годы Сергей Григорье-
вич сохранил великолеп-
ное здоровье и прекрас-
ное чувство юмора. Он 
считает, что это благода-
ря его хобби и умеренной 
любви к горячительным 
напиткам.

Валерий ГУК

На Белом озере пройдёт регатаВ Большой каменной 
оранжерее музея-усадь-
бы «Кусково» (ул. Юно-
сти, 2) открыта выстав-
ка «Валентин Розанов. 
Творческая мастерская». 
Валентин Розанов — ма-
стер по фарфору. Он вос-
станавливает традиции 
гжельского художествен-
ного промысла. За 40 лет 
работы художник создал 
более 500 работ из фар-
фора и керамики. Многие 
из этих произведений уже 
стали классикой русского 
фарфора и находятся в са-
мых престижных музеях 
страны.

Розанов не боится выхо-
дить за границы привычно-
го и создаёт не только посу-
ду, но и люстры, светильни-
ки и ювелирные украшения 
из бисквитного фарфора. 
Самый известный и смелый 
проект Валентина Розанова 
— фарфоровый иконостас 
для храма Ильи Пророка в 

селе Ильинском Москов-
ской области. Иконостас 
шириной 7 метров, высо-
той 9 метров и весом более 
3,5 тонны выполнен пол-
ностью из фарфора. Он со-
стоит из 500 деталей, на его 
создание ушло пять лет. На 
выставке будут представле-
ны фотографии этой рабо-
ты мастера. 

Выставка будет работать 
по 18 октября.

Анна ПЕСТЕРЕВА 

Классика русского фарфора 
в Кускове

ХОББИ
На Щёлковском 
проезде 
покажут рисунки 
о счастье 

На подведение итогов вы-
ставки-фестиваля живописи 
«Счастье — вот оно!» при-
глашает городской семейный 
клуб «Мы вместе» 26 сентя-
бря по адресу: Щёлковский 
пр., 15, корп. 2.

— Мы обратились к непро-
фессиональным художникам, 
взрослым и детям, — говорит 
руководитель клуба Алек-
сандр Бекасов, — и попроси-
ли их нарисовать счастье, как 
они его понимают. Для кого-
то это собака, для кого-то — 
семья, любимый уголок при-
роды или что-то абстрактное. 
Фантазия участников ничем 
не ограничена.

Начало фестиваля в 12.00, 
вход свободный.

Алексей ТУМАНОВ

КОСИНСКИЙ МОРСКОЙ КЛУБ: 
ул. Большая Косинская, 45. Проезд до станции метро «Выхино», 
затем автобус №74 до остановки «Детский морской клуб» или 
автобус №602 до остановки «Косинская фабрика», далее пешком

Из-за этикеток для армянских 
вин чуть не разгорелся 
международный скандал
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Сергей Григорьевич — коллекционер 
с огромным стажем

Кроссфит в Новогирееве
Центр досуга и спорта 

«Новогиреево» (ул. Мар-
теновская, 30) приглашает 
всех желающих 25 сентября 
в 16.00 на соревнования по 
экстремальной системе об-
щей физической подготов-
ки «Crossfit  —   закрытие 

летнего сезона». Кроссфит 
— это сплав лёгкой и тяжё-
лой атлетики, пауэрлифтин-
га, гимнастики и ещё ряда 
силовых дисциплин. Поэто-
му выступления спортсме-
нов-кроссфитеров весьма 
зрелищны.

Футбол в Новокосине
Поболеть за любимые 

футбольные команды мож-
но будет на стадионе на Суз-
дальской ул., 22б. Там 26 
сентября в 11.00 старту-
ют финальные игры город-
ских соревнований по фут-
болу московской межокруж-
ной спартакиады «Спорт 
для всех» среди мужских 
команд.

Алексей ТУМАНОВ

СПОРТАФИША
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20 сентября в церковном 
календаре день памяти двух 
монахов — героев Куликов-
ской битвы. Это Александр 
Пересвет и Андрей Осля-
бя. Об их подвигах говорит-
ся в нескольких летописях и 
исторических документах. 
Александр к тому же изобра-
жён на популярной картине 
художника Михаила Авилова 
«Поединок Пересвета с Че-
лубеем на Куликовом поле». 
Однако в судьбах этих свя-
тых есть немало загадок.

Достоверно известно, 
что оба они до монашеско-
го пострига были боярами и 
опытными воинами. Именно 
поэтому на них пал выбор в 
очень важной миссии. 18 ав-
густа 1380 года князь Дми-
трий Донской получил бла-
гословение на Куликовскую 
битву у Сергия Радонежского 
и попросил также дать ему в 
подкрепление двух монахов-
схимников. Интересно, что 
речь при этом идёт о бра-
тьях Пересвете и Ослябе, 
принявших постриг в обите-
ли под именами Александр 
и Андрей. Они действитель-
но были родными братьями 
или имелось в виду приня-
тое в обителях обращение 
к монахам, сказать сложно, 
но версия о кровном родстве 
монахов-воинов существует.

Отправляя их на битву, 
Сергий Радонежский гово-
рил о духовной силе, кото-
рую они должны были при-
нести нашим войскам. Так и 
получилось. Александр Пере-
свет принял вызов богатыря 
из вой ска Мамая. Поединок 
закончился гибелью обоих 
противников. Но отвага Пе-
ресвета воодушевила рус-
ских воинов на победу. Это 
подчёркивают все летописцы.

Храбро сражался и Ан-
дрей Ослябя. Но вот о его 
судьбе сведения разноречи-
вы. В одних летописях гово-
рится, что он погиб в бою на 
Куликовом поле, а в других 
об этом ничего не сказано. 
Более того, в некоторых ав-
торитетных документах упо-
минается «чернец Андрей 
Ослябя» как участник собы-
тий, произошедших уже по-
сле Куликовской битвы. Счи-
тают даже, что он был одним 
из послов великого князя в 
Царьград в 1398 году. 

Впрочем, возможно, что 
речь идёт о родственнике ге-
роя Куликовской битвы. Из-
вестно, что этот род многие 
годы находился на службе у 
московских митрополитов.

Захоронены Александр 
и Андрей рядом — в мо-
сковском Симоновом мо-
настыре.

ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Рубрику ведёт
Валерий 
КОНОВАЛОВ

Тайна 
двух богатырей

Е
щё каких-то не-
сколько лет на-
зад о сканди-
навской ходьбе 
(ходьбе с помо-
щью двух палок) 

практически никто не 
знал. Сегодня это полно-
ценный вид спорта, есть 
международная ассоци-
ация, проходят соревно-
вания. Во всём мире им 
занимаются миллионы 
людей. Подробнее рас-
сказать о скандинавской 
ходьбе мы попросили ма-
стера спорта по лыжным 
гонкам, инструктора сек-
ции ЦФКиС ВАО Евгения 
Курского.

1Скандинавская 
ходьба — 
для пожилых? 

Это неверно. Другой во-
прос, что этот вид спорта 
оптимален как щадящий 
вид физической нагруз-
ки именно для пожилых и 
ослаб ленных людей. Одна-
ко скандинавская ходьба 
из-за ритмичных нагрузок 
и на руки, и на ноги пре-
красно подойдёт и для мо-
лодёжи. Ко мне в секцию 
приходят довольно моло-
дые люди. Важный мо-
мент: для некоторых лю-
дей — и молодых, и постар-
ше — скандинавская ходь-
ба ещё и возможность для 
социализации, для того, 
чтобы найти компанию 
единомышленников.

2Что даёт 
скандинавская 
ходьба?

Помимо общефизи-
ческого тренинга (при 
правильной трениров-
ке задействовано до 90% 
мышц), этот вид спор-
та  даёт ярко выражен-
ный оздоровительный 
эффект. Так, одна из по-
жилых женщин призна-
лась, что начинала зани-
маться у меня с опаской 
— из-за гипертонии. Но 
уже буквально через два 
месяца занятий отмети-
ла, что давление у неё ста-
билизировалось. Сегодня 
у меня занимается пожи-
лой мужчина, перенёс-
ший инсульт, последстви-
ем которого стало ограни-
чение подвижности левой 
стороны тела. Так вот, по 
его словам, врачи отме-

чают у него восстановле-
ние мышечной активно-
сти, постепенное, конеч-
но. Как они говорят, ди-
намика положительная.

3 Почему нельзя 
заниматься 
самостоятельно?

При кажущейся про-
стоте в скандинавской 
ходьбе есть своя техни-
ка. Например, интенсив-
ность нагрузки при тре-
нировке зависит от дли-
ны палок. Если не со-
блюдать определённые 
приёмы движения, эф-
фект будет нулевым. Так 

что лучше походить в сек-
цию не менее двух меся-
цев по два раза в неделю. 
Этого достаточно, чтобы 
освоить азы.

4Есть ли 
противопоказания?

Практически нет, если 
даже после инсульта за-
нимаются. Хотя  «но» 
всё-таки есть: патологии 
опорно-двигательного 
аппарата, тяжёлые фор-
мы артрита, подагры. В 
остальном при правиль-
ном подборе нагрузок 
ходьба с палками подой-
дёт всем.

5Ходьба — 
это дорого?

Самый бюд жетный 
вариант: берёте старые 
лыжные палки и при-
ходите с ними к трене-
ру. Он определяет опти-
мальный для вас объ-
ём нагрузки и, соответ-
ственно, длину палок. 
Отрезаете лишние куски 
дома — и  вперёд! «Про-
фессиональные» теле-
скопические палки для 
скандинавской ходьбы 
стоят около 1,5 тыс. руб-
лей. 

Вопросы задавал
Алексей ТУМАНОВ

Посмотреть расписание 
и записа ться в бесплатную 
секцию скандинавской ходьбы 
можно в ЦФКиС ВАО на сайте 
vaosport.ru (колонка справа 
на главной странице)

В картинной галерее 
«Альбатрос» (Измайлов-
ское ш., 69д) открыта вы-
ставка «Осенний джаз». 
Картины разных авто-
ров и разных времён (в 
том числе советских) объ-
единены одной темой — 
«Осень». Нацио нального 
колорита добавит выстав-
ке армянская живопись. 
На полотнах художни-
ки изображают сцены из 
жизни горного народа, 
но пользуются при этом 
яркими, жизнерадост-
ными красками. 22 сен-
тября желающие смо-
гут прийти на вернисаж, 
послушать выступление 
джазового коллектива, 
поучаствовать в лоте-

рее и выиграть картину.
Выставка работает по 15 

ноября. Вход свободный.
Анна ПЕСТЕРЕВА

«Осенний джаз» в Измайлове

Палки в руки — 
и вперёд! 5 наивных вопросов тренеру 

о скандинавской ходьбе

В секции занимается 
мужчина после инсульта, 
доктора говорят: динамика 
положительная
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ВАШУ РЕКЛАМУ 
ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 

ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 
(многоканальный)

shop@zbulvar.ru
 www.newsvostok.ru
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Длину палок должен регулировать 
специалист
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К
артина основана 
на реальных со-
бытиях и расска-
зывает о первом 
легендарном от-
ряде космонав-

тов и об одном из самых 
ярких его участников — 
Алексее Леонове. Евгений 
Миронов играет роль чело-
века, который первым вы-
шел в открытый космос.

— Евгений, почему вы со-
гласились на этот проект? 
Кстати, насколько я знаю, вы 
ещё и художественный руко-
водитель этого фильма.

— Точнее будет сказать 
— сопродюсер. Я про-
сто увидел по телевизору 
документальный фильм 
«Полёт в космос» и был 
потрясён. У меня сразу 
возникла мысль: «Поче-
му мы до сих пор не сня-
ли такой художественный 
фильм?» Позвонил Ти-
муру Бекмамбетову, cтал 
рассказывать какие-то 
детали, подробности. Он 
сразу заинтересовался 
этой темой. И дальше всё 
закрутилось, завертелось 
и в итоге превратилось в 
то, что сейчас мы с вами 
находимся на съёмочной 
площадке, где снимает-

ся фильм «Время первых». 
— Кто играет напарника Ле-

онова?
— Роль Павла Беляева 

играет Костя Хабенский.
— Скажите, а Леонов кон-

сультирует вас на съёмках?
— Да, безусловно. Мы 

с ним встречались уже 
много раз. Были весной 
в Подмосковье на откры-
тии памятника косми-
ческому кораблю «Вос-
ход-2», с борта которого 
он впервые в истории че-
ловечества шагнул в кос-
мическое пространство. 
Тогда же мы подарили 
ему «киношное» крес-
ло с его фамилией. Но на 
съёмочной площадке он 

пока ещё не был. Я на-
деюсь, что мы его при-
гласим сюда, когда бу-
дет съёмка самого по-
лёта, ведь это довольно 
сложные в техническом 
плане сцены. Ну и дра-
матические тоже. Когда 
Алексей Архипович рас-
сказывал нам подробно-
сти своего выхода в кос-
мос, мы сидели с откры-
тыми ртами. 

По прозвищу Блондин

— Для этой роли вам при-
шлось изменить внешность: 
вы стали блондином…

— Да. У Алексея Леоно-
ва было такое прозвище: 

даже Юрий Гагарин на-
зывал его Блондин. В тот 
момент, когда Юрий Алек-
сеевич полетел в космос, 
Алексей Архипович на-
ходился на Сахалине, си-
дел в рубке дальней кос-
мической связи. Так вот 
Гагарин умудрился осо-
быми сигналами передать 
ему сообщение: «Привет 
Блондину!»  

— Как готовились к роли?
— Был приглашён спе-

циальный тренер, который 
занимается с нами в спор-
тивном зале. У нас стоит 
задача не мышцы нарас-
тить, а просто быть в хоро-
шей физической форме. У 
меня уже были съёмки «в 
невесомости» — и это, при-
знаюсь честно, довольно 
сложное дело,  даже несмо-
тря на то, что у меня есть 

небольшой опыт такого 
плана в театре, когда меня 
подвешивают на тросах и я 
там тоже верчусь и кручусь. 
Просто на съёмках ты на-
ходишься по 12 часов в та-
ком положении в полном 
обмундировании, в ска-
фандре. В этом смысле нам 
даже сложнее, чем космо-
навтам: там у них хотя бы 
есть вентиляция, у нас ни-
чего этого нет. 

Прыжок в неведомое

— Эффект невесомости, 
наверное, ещё и технически 
сложно создать? Где прохо-
дила съёмка?

— В специальном пави-
льоне, потом уже в 3D бу-
дет накладываться кар-
тинка. Наши ребята-ка-
скадёры разработали свою 

систему — это наше ноу-
хау: каким образом чело-
века подвешивают, где у 
него находится центр тя-
жести... В итоге удаётся до-
биться нужного результа-
та: становится очень похо-
же на невесомость. А даль-
ше уже начинается моя 
работа, мне необходимо 
сыграть эмоции, пережи-
вания космонавта. 

— Как вам работается на 
съёмочной площадке?

— Мне здесь очень ком-
фортно. Мне кажется, что 
для всех нас, включая ре-
жиссёра Юру Быкова, эти 
съёмки — прыжок в неве-
домое.  

Беседовала 
Валерия Хващевская 

Фото Вадима Тараканова 
и Павла Косолапова 

(ИА «Столица») 

Миронов сыграл 
Леонова Известный актёр рассказал о съёмках 

нового фильма «Время первых»

На съёмках 
по 12 часов 
находишься 
в подвешенном 
состоянии
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Миронов и актёр, 
и сопродюсер фильма
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СКАНВОРД

По горизонтали: Молибден. 
Тип. Левретка. Радиан. Нельма. 
Камнепад. Собор. Аукуба. Акант. 
Лан. Струна. Лист. Жюри. Ирак. 
Автор. Кабинет.

По вертикали: Теннисистка. Ла-
биринт. Ранжир. Большак. Каюр. 
Рак. Романтика. Норма. Нут. Джек. 
Тутти. Пули. Анабас. Плаун. Дан-
тист. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

На Лубянскую площадь 
может вернуться фонтан 
скульп тора Ивана Вита-
ли, простоявший там око-
ло века — с 1835 года. Этот 
вопрос столичные едино-
россы обсудили на кру-
глом столе, в котором своё 
мнение высказали архи-
текторы, историки и дея-
тели искусства.

Аргументы экспертов 
за и против будут опу-
бликованы на специаль-
ном сайте «Поддержим 
восстановление фонта-
на на Лубянке». Офици-
ально портал скоро пла-
нируется запустить, сей-
час он работает в тестовом 
режиме. 

— Было большое коли-
чество предложений от 
самих москвичей вернуть 
фонтан и создать место, 
которое объединит лю-
дей, — отметил член пре-
зидиума Регионально-
го политического сове-
та партии «Единая Рос-

сия» Евгений Герасимов. 
— Московское отделение 
партии обратилось к жи-
телям с вопросом, хотят 
ли они вернуть фонтан. 

С 24 августа активисты 
партии проводят пикеты 
в поддержку возвращения 
фонтана. Массовый опрос 
москвичей продлится до 
30 сентября. 

За первые недели опро-
са было собрано око-
ло 35 тысяч анкет, 80% 
опрошенных поддержа-
ли идею восстановле-
ния фонтана и органи-
зации прогулочной зоны 
на Лубянке. Каждый мо-
сквич может предложить 
свою идею по реконструк-
ции Лубянской площади 
и отправить её по адре-
су zafontan@mos-partya.ru 
Все полученные матери-
алы будут проанализи-
рованы и переданы сто-
личному правительству 
и Мосгордуме.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Единороссы выступают 
за возвращение фонтана 
на Лубянскую площадь 

Место для установки 
памятника князю Вла-
димиру скульптора Са-
лавата Щербакова окон-
чательно утверждено. 
Им станет Боровицкая 
площадь Москвы. Та-
кое решение приняла 
Московская городская 
дума, поддержав резуль-
таты народного голосо-
вания. 

В ходе онлайн-опроса 
более 70 тысяч жителей 
Москвы проголосовали 
за установку памятника 
именно на этом месте. 

— Было предложено 
много мест, вариантов. 
Ездили деятели культу-
ры, художники, архитек-
торы, были рассмотрены 
наиболее интересные 
предложения — Зарядье, 
храм Христа Спасителя, 
Боровицкая площадь. 
Но большинство жите-
лей предложили Боро-
вицкую площадь. Во-
прос был рассмотрен на 
Комиссии по монумен-
тальному искусству, — 
рассказал председатель 
Комиссии МГД по куль-
туре и массовым комму-
никациям Евгений Гера-
симов.

Окончательные пара-
метры статуи обозначит 
Министерство культуры 
России. Открытие но-
вого монумента в Мо-
скве приурочено к Дню 
народного единства — 
4 ноября текущего года. 

Игорь СМИРНОВ 

Мосгордума одобрила место 
для монумента князю 
Владимиру

Стабильный оклад + премии
Оформление по ТК РФ
Оплата проезда

Опыт работы от 3-x лет

+7 (495) 957-91-33

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ
ИНЖЕНЕРОВ ТЕХНАДЗОРА

ФОНД КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА
МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМОВ ГОРОДА МОСКВЫ

Высшее образование (ПГС)

Надежный работодатель
Гарантированный объем работ
Работа рядом с домом

FOND.MOS.RU             FOND@MOS.RU

ПРАВИТЕЛЬСТВО
МОСКВЫ

— Чем вас нынешняя-то 
жизнь не устраивает?

— Трудно найти работу, 
цены растут, квартплата 
растёт…

— А в девяностые что, 
лучше было?

— Намного! В детском 

саду поел, поиграл и 
спать!

Психоаналитик — это че-
ловек, который за ваши 
деньги даст вам советы, ко-
торые вы другим уже дава-
ли бесплатно.

АНЕКДОТЫ
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ОКНА
УТЕПЛЕНИЕ
РЕМОНТ

ЗАМЕР – БЕСПЛАТНО. 
БЕЗ ВЫХОДНЫХ.

8 (495) 773-00-93
ШВЕДСКАЯ ТЕХНОЛОГИЯ
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ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU
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Тел. 8 (495)Тел. 8 (495)  120- 05-82120- 05-82
www.prime-parket.ru

ЦИКЛЁВКА ПАРКЕТА
РЕСТАВРАЦИЯ
Без пыли! Лак без запаха!
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ВАШУ РЕКЛАМУ ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 
ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 
(многоканальный)

www.newsvostok.ru


